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С О В Е Т С К О -
Р У М Ы Н С К И Е
П Е Р Е ГО В О Р Ы
23 ноября в- Бухаресте 

состоялись переговоры меж
ду Генеральным секретарем 
ЦК КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым и Генеральным 
секретарем РКП, Президен
том СРР товарищем Н. Чау- 
шеску.

В ходе переговоров, прохо
дивших в теплой, дружест
венной обстановке, рассмат
ривались вопросы дальней
шего развития советско-ру
мынского сотрудничества во 
всех областях.

Особое внимание было 
уделено углублению меж
партийных связей, укрепле
нию братских отношений 
между народами обеих 
стран. Обе стороны подчерк
нули. что важную роль в 
этом играют взаимные визи
ты партийных, государствен
ных и общественных делега
ций и, в первую очередь.

контакты и встречи на са
мом высоком уровне.

Состоялся обстоятельный 
обмен мнениями по ряду 
актуальных международ
ных проблем. В их числе 
были обсуждены вопросы 
укрепления безопасности и 
развития сотрудничества в 
EBipone и отмечена необхо
димость вьшолнения Заклю
чительного акта в Хельсин
ки во всей его полноте всеми 
государствами, его подписав
шими.

Результаты переговоров 
будут отражены в итоговом 
доку.менте о переговорах 
Л. И. Брежнева с Н. Чауше- 
ску.

в переговорах ' приняли 
участие:

с советской стороны — 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Гро.мыко, секре
тарь ЦК КПСС К. Ф,. Кату
шев, секретарь ЦК КПСС

К. У. Черненко, член ЦК 
КПСС, помощник Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
К. В. Русаков, кандидат в 
члены ЦК КПСС, помощник 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров, 
член ЦК КПСС, за.местителъ 
министра иностранных дел 
СССР Н. Н. Родионов, член 
ЦК КПСС, генеральный ди
ректор ТАСС Л. М. Замятин, 
член ЦК КПСС, посол СССР 
в СРР В. И. Дрозденко;

с румынской стороны — 
член По.титисполкома ЦК 
РКП, премьер-министр пра
вительства СРР М. Мэнеску. 
член Политисполкома ЦК 
РКП, заместитель председа
теля Госсовета СРР Ш. Вой
тек, член Политисполкома, 
секретарь ЦК РКП И. Вер- 
дец, кандидат в члены По
литисполкома, секретарь ЦК 
РКП Ш. Андрей, секретарь 
ЦК РКП А. Дума, член ЦК 
РКП, министр иностранных 
дел СРР Д. Маковеску, член 
ЦК РКП, советник Генераль
ного секретаря РКП, Прези
дента СРР М. Малица, член 
ЦК РКП, советник Гене
рального секретаря РКП, 
Президента СРР В. Пунган, 
член ЦК РКП, советник Ге
нерального секретаря РКП, 
Президента СРР К. Митя, 
кандидат в члены ЦК РКП, 
посол СРР в СССР Г. Бад- 
рус.

(ТАСС).

БЕСЕДА Л. И. БРЕЖНЕВА 
с Н. Ч А У Ш Е С К У

24 ноября во дворце Госу
дарственного совета состоя
лась беседа Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева с Генеральным 
секретарем РКП, Президен
том СРР Н. Чаушеску.

В ходе беседы, прошедшей 
в дружеской, товарищеской 
обстановке, Л. И. Брежнев и 
Н. Чаушеску обсудили во
просы, представляющие вза
имный интерес.

(ТАСС).

Подписание советско-
румынского заявления

24 ноября в Бухаресте, во 
дворце Государственного со
вета, было подписано совет
ско-румынское «Заявление о 
дальнейшем развитии ‘ со
трудничества и братской 
дружбы между КПСС и 
РКП, Советским Союзом и 
Румынией»^.

Документ подписали Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев и Ге
неральный секретарь РКП, 
Президент СРР Н. Чаушес
ку.

При подписании докумен
та присутствовали:

К. У. Черненко, член ЦК 
КПСС, помощник Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
К. В. Русаков, кандидат в 
члены ЦК КПСС, помощник 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров, 
член ЦК КПСС, заместитель 
министра иностранных дел 
СССР Н. Н. Родионов, член 
ЦК КПСС, генеральный ди
ректор ТАСС Л. М. Замятин, 
член ЦК КПСС, посол СССР 
в СРР В. П. Дрозденко:

с советской стороны — 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Гро.мыко, секре
тарь ЦК КПСС К. Ф. Кату
шев, секретарь ЦК КПСС

. с ру'мьшекои стороны — 
члены Политисполкома ЦК 
РКП, кандидаты в члены 
По.титиспо.ткома ЦК РКП, 
секретари ЦК РКП, минист
ры правительства СРР, дру
гие официальные л.ица.

( Т А С С ) .

С БОЛЬШОЙ ТРУДОВОЙ ПОБЕДОЙ!
Центральный Комитет Компартии Узбекистана

тов. РАШИДОВУ Ш. Р.
Президиум Верховного Совета у з б е к с к о й  ССР

тов. МАТЧАНОВУ Н. М.
Совет Министров Узбекской ССР тов. ХУДАЙБЕРДЫЕВУ Н. Д.

Сердечно поздравляю кол
хозников, рабочих совхозов, 
механизаторов, руководите
лей и специалистов сельско
го и водного хозяйства, кол
лективы заготовительных и 
транспортных организаций, 
промышленных предприя
тий, учебных заведений, 
партийных, советских, проф
союзных и комсомольских 
работников, всех трудящих
ся Узбекистана с большой 
трудовой победой — выпол
нением социалистических 
обязательств по продан*е 
хлопка государству.

Узбекские хлопкоробы хо
рошо начали десятую пяти
летку. Сообщение о том, что 
колхозы и совхозы вырасти
ли богатый урожай, перевы
полнили установленный объ
ем закупок хлопка-сырца, 
продали его государству 
5 миллионов 300 тысяч тонн, 
несомненно будет встречено 
всем советским народом с
большим удовлетворением. 
Это крупный вклад в дело 
претворения в жизнь реше

ний XXV съезда партии и 
задач, поставленных ок
тябрьским (1976 г.) Плену
мом ЦК КПСС.

Приятно отметить, что 
колхозы и совхозы респуб
лики, наращивая производ
ство хлопка, успешно разви
вают все отрасли сельского 
хозяйства. В текущем году 
перевыполнены социалисти
ческие обязательства по про
даже государству зерна и 
других продуктов растение
водства. В закрома Родины 
засыпано свыше одного мил
лиона тонн хлеба, что значи
тельно превышает общий 
объем закупок. Государству 
продано большое количество 
овощей, картофеля, фруктов, 
винограда, бахчевых куль
тур.

Достижения в развитии 
сельского хозяйства — это 
результат напряженной, 
самоотверженной работы 
всех трудящихся республи
ки, результат последова
тельного осуществления
аграрной политики нашей

партии, возросшего мастер
ства механизаторов, специа
листов, руководителей хо
зяйств, итог большой орга
низаторской и политической 
работы партийных, профсо
юзных, комсомольских орга
низаций, советских, сельско
хозяйственных, водохозяй
ственных и заготовительных 
органов.

Центральный- Комитет 
КПСС выражает твердую 
уверенность, что хлопкоробы 
Узбекистана не остановятся 
на достигнутом и. используя 
значительные резервы оро
шаемого земледелия, дости
жения науки, будут бороться 
за дальнейшее увеличение 
производства хлопка, зерна, 
особенно кукурузы и риса, 
плодоовощной продукции, за 
3'‘скоренное развитие живот
новодства.

Желаю вам, дорогие това
рищи. новых трудовых свер
шений в осуществлении за
дач, поставленных XXV 
съездом КПСС.

л. БРЕЖНЕВ

Развернутая программа деятельности про(|)союзов
с ПЛЕНУМА ВЦСПС

23 ноября в Москве состо
ялся пленум ВЦСПС.

Пленум рассмотрел орга
низационный вопрос. Пред
седателем ВЦСПС едино
гласно избран Шибаев Алек
сей Иванов'ич.

Пленум обсудил задачи 
профсоюзов в связи с ре
шениями октябрьского
(1976 г.) Пленума ЦК КПСС, 
положениям'И и выводами, 
изложенными в речи Гене

рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бре
жнева на Пленуме Цент
рального Комитета КПСС.

По обсужденному вопросу 
пленум принял развернутое 
постановление. Участники 
пленума заверили Цен
тральный Комитет партии. 
Политбюро, лично ГенераЛ'Ь- 
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева в 
том, что под руководством

Коммунистической партии 
советские профсоюзы отда
дут все свои силы делу 
обеспечения успешного вы
полнения заданий 1976 года, 
всей десятой пятилетки.

В работе пленума приня
ли участие член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС А. П. Кириленко, се
кретарь ЦК КПСС И. В. Ка
питонов.

П р е д с е д а т е л ь  В Ц С П С  А. И. Ш и б а е в
Алексей Иванович Шиба

ев, 1915 года рождения,. рус
ский, член КПСС с 1940 .го
да, образование высшее. 
Трудовую деятельность на
чал учеником* школы ФЗУ. 
После окончания Горьков
ского университета работал 
инженером - конструктором.

начальником цеха, партор
гом ЦК КПСС, директором 
авиационных заводов.

В 1955 году А. И. Шибаев 
был избран вторым секрета
рем, а в 1959 году — первым 
секретарем (Саратовского 
обкома КПСС. Является 
членом ЦК КПСС, депута-

Советатом Верховного 
СССР.

За большие заслуги перед 
Коммунистической партией 
и Советским государством 
А. И. Шибаев удостоен зва
ния Героя Социалистическо
го Труда.

(ТАСС).

а ы  л

о д а л ь н е й ш е м
М Е Ж Д У  К П С С
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Е
Б Р А Т С К О Й  Д Р У Ж Б Ы  
И Р У М Ы Н И Е Й

По приглашению Гене
рального секретаря Румын-, 
ской ком.мунистичеекой пар
тии, Президента Социали
стической Республики Ру
мынии Николае Чаушес
ку Генеральны.й секре
тарь Центрального Ко
митета Коммунистической 
партии Советского Союза 
Леонид Ильич Брежнев с 22 
по 24 ноября 1976 года нахо
дился с дружественным ви
зитом в (Социалистической 
Республике Румынии.

В ходе визита между . 
Л. И. Брежневым и' Н. Чау
шеску состоялись перегово
ры, прошедшие в атмосфере 
теплой дружбы и сердечного 
взаимопонимания. В пере
говорах приняли участие:

— с советской стороны; 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, секре
тарь ПК КПСС К. Ф .'К ату
шев, секретарь ЦК КПСС 
К. У. Черненко, член ЦК 
КПСС, помощник Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
К. В. Русаков, кандидат в 
члены ЦК КПСС, помощник 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александро'в, 
член ЦК КПСС, заместитель 
министра иностранных дел 
СССР Н. Н. Родионов, член 
ЦК КПСС, генеральный ди
ректор ТАСС Л. М. Замя
тин, член ЦК КПСС, посол 
СССР в СРР В. И. Дрозден- 

' ко;
'— с румынской стороны; 

член Политисполко.ма ЦК 
РКП. премьер-министр пра
вительства Маня Мэнеску, 
член Политисполкома ЦК 
РКП, заместитель председа
теля Государственного сове
та Штефан Войтек, член По
литисполкома. секретарь ЦК 
РКП Илие Вердец, канди
дат в члены Полит)исполко- 
ма. секретарь ЦК РКП Ште- 

. фан Андрей, секретарь ЦК 
К РКП Аурел Дума, член ЦК 

РКП, министр иностранных 
дел Джордже Маковеску, 
член ЦК РКП, помощник 
Генерального секретаря 
РКП Мирча Малица, член 
ЦК РКП, помощник Гене
рального секретаря РКП Ва
силе Пунган. член ЦК РКП, 
помощник Генерального сек
ретаря РКП Константин Ми
тя. кандидат в члены ЦК 
РКП. посол СРР в СССР Ге
орге Бадрус.

Во время пребывания в 
СРР Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев, и 
прибывшие с ним лица 
встретились с трудящимися

Бухареста, с партийными и 
государственны1.ми работни
ками, участвовали в митин
ге советско-румынской дру
жбы, ставшем яркой демон
страцией братских отноше
ний Союза Советских Соци
алистических Республик и 
Социалистической ' Респуб
лики Румынии.

Высоким советским го
стям повсюду был оказан 
горячий сердечный прием, 
вы.ражающий чувства друж
бы и солидарности советско
го и румынского народов.

Во вре.мя переговоров сто
роны информировали друг 
друга о социалистическом и 
коммунистическом строи
тельстве в своих странах, о 
ходе претворения в жизнь 
решений XXV съезда КПСС 
и X I съезда РКП. рассмот
рели узловые вопросы даль
нейшего углубления всесто
роннего сотрудничества ме
жду КПСС и РКП, СССР и 
СРР, обменял.ись мнениями 
по актуальным проблемам 
мировой политики, между
народного коммунистическо
го и рабочего движения.

С румынской стороны бы
ла дана высокая оценка ус
пехам, достигнутым народа
ми Советского Союза под 
руководством КПСС в раз- 
ВИТИ1И народного хозяйства, 
науки и техники, в подъеме 
материального и культур
ного уровня трудящихся. 
Достижения Советского Со
юза в строительстве комму- 
низ.ча, его борьба за между
народную разрядку являют
ся важным вкладом в ук
репление сил мира, социа
лизма и прогресса, в нала
живание равноправного и 
взаимовыгодного сотрудни
чества между государствами, 
независимо от их общест
венного строя. Осуществле
ние грандиозных задач, на- 
.мечевных XXV съездом 
КПСС, открывает вдохнов
ляющие перспективы про
движения советского обще
ства к коммунизму.

Советская сторона высоко 
оценила успехи, достишу- 
тые румынским народом 
под руководством РКП во 
всех областях социалистиче
ского строительства, в по
вышении жизненного уров
ня грудящихся. Достижения 
Социалистической Республи
ки Румынии в построении 
всесторонне развитого соци- 
алжггического общества, ее 
деятельность в международ

ном плане представляют 
важ1ный вклад в продвиже
ние дела социализма и мира, 
в развитие международного 
сотрудничества. В настоя
щее время, осуществляя 
программу, разработанную 
XI съездом РКП, румынский 
народ созидает коммунисти
ческое будущее своей роди
ны.

Стороны с удовлетворени
ем констатировали, что, раз
виваясь на базе Догов<ч>а о 
дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи от 7 июля 
1970 г., при строгом уваже
нии принципов равноправия, 
независимости, суверените
та, невмешательства во внут
ренние дела друг друга, то
варищеской взаимопомощи, 
советско-румынское сотруд
ничество приоб1)етает все 
более многогранный харак
тер.

Во всестороннем развитии 
советско-румынских отно
шений решающую роль иг
рают расширение сотрудни
чества и упрочение уз соли
дарности между ■ Коммуни
стической партией Советско
го Союза и Румынской ком
мунистической партией, 
встречи Генерального секре
таря ЦК КПСС и Генераль
ного секретаря РКП. Регу
лярные контакты предста
вителей Центральных Коми
тетов обеих партий, обмен 
партийными делегациями, 
связи между местными пар
тийными организациями — 
все это в значительной мере 
содействует постоянному уг- 
лубленню советско-румын
ских взаимосвязей во всех 
областях.

КПСС и РКП исполнены 
реш.имости и дальше всемер
но развивать свое товарище
ское сотрудничество на ос
нове принципов марксизма- 
ленинизма и пролетарского 
интернационализма, равно
правия. в духе взаимного 
доверия и уважения, крепить 
братскую дружбу советско
го и румынского народов, 
отвечающую коренным на
циональным интересам
СССР и СРР, интересам де
ла мира, демократии, наци
ональной независимости и 
социализма. Обе партии бу
дут расширять об.мен опы
том в строительстве социа
лизма и коммунизма, со
трудничество в идеологиче
ской области, взаимные ви
зиты представителей цент
ральных и местных партий
ных органов, а также проф
союзных, молодежных, жен

ских и других массовых и 
общественных организаций.

Придавая большое значе
ние подъе.му на все более 
высокие ступени традицион
ных дружественных связей 
между двумя странами, 
КПСС и РКП считают необ- 
ХОДИ.МЫ.М расширять прак
тику об.мена информацией 
и проведения консультаций 
по важнейшим вопросам 
развития советско-румын
ских отношений и междуна
родным проблемам, пред
ставляющим общий интерес, 

, в целях согласования пози
ций, углублять сотрудниче
ство между Верховным Со
ветом СССР и Великим на
циональны,м собранием Ру
мынии, министерствами и 
ведомствами, между обла
стями, уездами, городами, 
предприятиями и коллекти- 
ва.ми трудящихся. ■

При рассмотрении вопро
сов экономического сотруд
ничества руководители двух 
партий от.метили, что объем 
совегско-ру.мыяского това
рооборота из года в год воз
растает. Развиваются также 
производственная коопера
ция, сотрудничество в осу
ществлении экономических 
проектов и использовании 
природных ресурсов — как 
на двусторонней, так и на 
.многосторонней основе, в 
рамках СЭВ.

Было условлено, что соот
ветствующие органы обеих 
стран обеспечат выполнение 
и будут стремиться к пере
выполнению пятилетнего 
тортового соглашения ' на 
1976—1980 годы, приступят 
к разработке перспективной 
програм.мы экономического 
сотрудничества на период 
птсле 1980 года с тем, чтобы 
обеспечить его существенное 
расширение, ускоренное 
развитие производственной 
кооперации и специализа
ции, повышение их доли в 
общем объеме экономиче
ских связей.

Советский Союз и Румы
ния будут развивать плодо
творное сотрудничество в 
передовых отраслях науки и 
техники, играющее сущест
венную роль в решении на
роднохозяйственных задач.

Обе стороны выразили ре
шимость и дальше содейст
вовать, вместе с другими 
странами —: членами СЭВ, 
выполнению положений 
Комплексной программы, а 
также разрабатываемых 
долгосро.чных' целевых’ про
грамм по ряду ключевых

направлений материального 
производства.

Подчеркнув важность уг
лубления сотрудничества в 
области просвещения, куль
туры и искусства, стороны 
высказались за расширение 
сотруднинества и контактов 
между культурными ^-чреж- 
дениями, творческими сою
зами, издательствами, ме
жду деятелями науки, куль
туры и искусства, художе
ственными коллективами, 
журналистами, а также в 
области туризма и спорта. 
Было условлено, чтобы 
средства массовой И1Нфор1ма- 
ции раснгирили всестороннее 
взаимное освещение дости
жений советского и румын
ского народов в коммуни
стическом и социалистиче
ском строительстве, что бу
дет способствовать дальней
шему углублению советско- 
румынской дружбы. При
знано целесообразным рас
смотреть вопрос о создании 
смешанной правительствен
ной советско-румынской ко
миссии по культурному со
трудничеству.

При обмене мнениями по 
международным вопросам 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС и Генеральный секре
тарь РКП с удовлетворени
ем отметили, что благодаря 
росту могущества социали
стических стран, их актив
ной деятельности по обеспе
чению мира и безопасности 
народов, их сотрудничеству 
с развивающимися страна
ми и неприсоединившимися 
государствами, всеми демо
кратическими, прогрессив
ными, антиимпериалистиче
скими силами, играющими 
возрастающую роль в меж
дународной жизни, удалось 
добиться на мировой арене 
значит€л1ьных положитель
ных сдвигов. В междуна
родных отношениях все 
больше утверждаются курс 
на разрядку и решение по
литическими средствами 
проблем, с которы.ми стал
кивается современное чело
вечество, принципы мирно
го сосуществования между 
государствами независимо 
от их общественного строя.

Оба руководителя удели
ли __ особое внимание нынеш
ней обстановке и перспек
тивам мира, безопасности и 
сотрудничества в Европе. 
Общеевропейское совещание 
государств, с инициативой 
созыва которого страны — 
члены Варшавского Догово

ра выступили в 1966 году в 
Бухаресте, имело большое 
историческое значение, от
крыло дополнительные воз
можности развития мирного 
сотрудничества на европей
ском континенте. Советский 
Союз и Румыния считают 
необходимым, чтобы все го
сударства, подписавшие За- 
ключительный акт, пред
ставляющий собой единое 
целое, неуклонно претворя
ли в жизнь содержащиеся 
в нем ггринципы и догово
ренности. Вместе с тем, они 
отметили необходимость до
полнения и укрепления по
литической разрядки кон
кретными мерами по ослаб
лению угрозы военного про
тивостояния и разоружению 
в Европе.

Предстояш,ая в 1977 году в 
Белграде встреча предста
вителей государств — уча
стников общеевропейского 
совещания даст возможность 
в свете позитивного опыта 
сотрудничества между госу
дарствами, в целях претво
рения в жизнь Заключи
тельного акта продолжить 
на многосторон.ней основе 
обмен мнениями о дальней
ших усилиях по развитию , 
общеевропейского сотрудни
чества и ук.реплению безо
пасности.

Учитывая, что в мире еще 
действуют реакционные им- 
периа.дистические силы, ко
торые могут поставить под 
угрозу Л1ир и безопасность 
народов, руководители двух 
партий подчеркнули необхо- 
дитмость объединения всех 
прогрессивных сил и акти
визации борьбы народов за 
укрепление курса на разряд
ку и сотрудничество, за .лик
видацию империалистиче
ской, колониалистской и не
околониалистской политики, 
за то, чтобы курс на разряд
ку и сотрудничество стал 
необратимым. Со своей сто
роны СССР и СРР и впредь 
будут выступать за , упроче
ние мира в Европе и во 
всем мире, за право каждо
го народа самостоятельно 
избирать пути своего соци- 
а.дьно-экономнческото раз
вития.

Выло подчеркнуто значе
ние укрепления дружбы и 
солидарности Советского 
Союза и Румынии с друпгми 
социалистическ.ими страна
ми, развития двустороннего 
и многостороннего сотруд
ничества с ними. Постоянное 
совершенствование отноше

нии между суверенными и 
равноправными социалисти
ческими странами на осно
ве принципов интернацио
нальной солидарности, фор
мирование международных 
отношений нового типа име
ют особую важность в сов
ременных условиях, когда 
все большее число народов 
высказывается за построе
ние нового социального 
строя.

Была подтверждена по
следовательная политика 
Советского Союза и Румы
нии по дальнейшему расши
рению сотрудничества с раз
вивающимися и неприсое
динившимися странами, а 
также со всеми государст
вами мира без различия их 
социального строя, что отве
чает коренным интересам 
народов.

СССР и СРР считают, что 
упрочение мира и междуна
родной безопасности требу
ет наращивания усилий, 
призванных прекратить 
гонку вооружений и обеспе
чить ликвидацию всего ме
ханизма материальной под
готовки войны. Прочный и 
надежный мир может быть 
обеспечен только при усло
вии принятия действенных 
мео по всеобщему и полно- 
.му разоружению, в том чис
ле — ядерному. Советск1-гй 
Союз и Румыния готовы 
поддержать любые конст
руктивные шаги, ведущие к 
этой цели. Они выступают 
за проведение специальной 
сессии Генеральной Ассамб
леи ООН по разоружению 
как этапа на пути к созыву 
всемирной конференции по 
разоружению.

Обе стороны считают, что 
было бы важным принять 
дополнительные меры, спо
собствующие утверждению 
принципа отказа от приме
нения силы или угрозы ее 
применения при решении 
спорных вопросов в качест
ве незыблемого закона меж
государственных отношений. 
Этой цели с.тужило бы за
ключение всемирного до
говора о неприменении си
лы в международных отно
шениях. Они выражают 
удовлетворение по поводу 
того факта, что 88 государств 
мира уже высказались за 
необходимость заключения 
такого договора.

СССР и СРР выступают за 
справедливое и прочное по
литическое урегулирование 
на Ближне.м Востоке. Они 
заявляют о своей твердой

решимости и дальше все
мерно содействовать дости
жению такого урегулирова
ния на основе вывода изра
ильских войск со всех окку
пированных в 1967 году 
арабских территорий, удов
летворения законных наци
ональных чаяний пале
стинского народа, его не
отъемлемого права на со
здание собственного госу
дарства, обеспечения безо
пасности и целостности всех 
государств и народов Ближ
него Востока. Они приветст
вуют начавшийся процесс 
мирного урегулирования в 
Ливане. (Советский Союз и 
Румыния считают, что во
зобновление работы Женев
ской мирной конференции 
— с участием всех заинте
ресованных сторон, в том 
числе организации освобож
дения Палестины — являет
ся настоятельной необходи
мостью.

Руководители двух пар
тий приветствовали истори
ческие победы народов 
Вьетнама, Лаоса и Кампу
чии. Они вновь подтвердили 
поддержку конструктивных 
предложений КНДР, направ
ленных на мирное и неза
висимое объединение стра
ны. Была выражена соли- 
дар.ность с борьбой народов 
Намибии и Зимбабве за 
ликвидацию колониального 
господства и апартеида, про
тив кровавых репрессий ра
систского режи.ма Южной 
Африки.

СССР и СРР поддержива
ют ббрьбу развивающихся 
стран за ликвидацию навя
занных империализмом, 
колониализмом и неоколо
ниализмом неравноправных 
экономических отношений, 
за утверждение права каж
дого народа быть хозяином 
своих национальных бо
гатств, за ггерестройку меж- 
дународньгх экономических 
отношений на справедливой 
демократической основе. В 
требованиях развивающихся 
стран — «установить новый 
международный экономи
ческий порядок» — находят 
свое отражение законные 
чаяния этих стран поло
жить конец колониализму и 
неоколониализму в экономи
ческих отношениях' устра
нить разрыв, существующий 
между развитыми и разви- 
вающи.мися стр'анами, , и 
обеспечить ускоренное раз
витие развивающихся госу- 
дарст.в.

(Окончание яа 3-й стр.)
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ЭФФЕКТИВНЕЕ БОРОТЬСЯ ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ
Как уже сообщалось, ео- 

стоАлся пленум обкома 
КПСС, который обсудил воп
рос «Итоги октябрьского 
Пленума ЦК КПСС и задачи 
областной партийной орга
низации по выполнению ре
шений Пленума, положений 
и выводов, изложенных в 
речи Генерального секретаря 
ЦК КПСС тов. Л. И, Бреж
нева на этом Пленуме». С 
докладом выступил член ЦК 
КПСС, первый секретарь 
обкома партии Е. К. Лигачев.

Октябрьский Пленум ЦК 
КПСС, отмечалось в докладе, 
знаменует важный этап в 
борьбе партии, "всего совет
ского народа за выполнение 
решений XXV съезда КПСС. 
Пленум обсудил и одобрил в 
основном проекты Государ
ственных планов развит.1Я 
народного хозяйства на де
сятую пятилетку и на 1977 
год. Государственного бюд
жета на 1977 год. План и 
бюджет приняты Верховным 
Советом СССР и получили, 
таким образом, силу закона.

Центральным событием 
Пленума ЦК и сессии Вер
ховного Совета стала речь 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева. В ней дан всесторон
ний анализ развития совет
ской экономики за время, 
истекшее после XXV  съезда 
партии, раскрыты особенно
сти десятой пятилетки, вы
делены те узловые моменты 
пятилетнего и годового пла
нов, те решающие участки 
работы, которые требуют 
наибольшей концентрации 
сил партии и народа, опре
делены пути и способы по- 
выпгения эффективности и 
качества.

Значительное место в речи 
товарища Л. И. Брежнева 
было уделено вопросам меж
дународной деятельности 
партии, мирового коммуни
стического движения.

Пленум ЦК КПСС еди
нодушно, целиком и полно
стью одобрил деятельность 
Политбюро по реализации 
социально - экономической 
программы и внешнеполити
ческого курса, разработан
ных XXV съездом партии, 
положения и выводы, изло
женные 8 речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева.

Работа октябрьского Пле
нума ЦК КПСС проходила в 
обстановке полного единоду
шия, высокой требовательно
сти и принципиальности, в 
духе самокритичного анали
за как наших успехов, так и 

лНедостатков и нерешенных 
задач.

Коммунисты, все трудя
щиеся нашей области, как и 
весь советский Народ, сказал 
докладчик, с воодушевлени
ем и горячим одобрением 
восприняли речь Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева, 
постановление октябрьского 
Пленума. Партийные орга
низации должны сполна ис
пользовать мощную силу 
этих партийных документов, 
положив их в основу органи
заторской и воспитательной 
работы, направленной на 
дальнейшее повышение по
литической и трудовой ак
тивности трудящихся, на 
выполнение заданий десятой 
пятилетки и, как ближай
ший рубеж, — на успешное 
завершение текущего года- 
первого года нашей новой 
пятилетки.

Подробно доложив о рабо
те Пленума £^К КПСС, о 
контрольных заданиях де
сятой пятилетки, Е. К. Лига
чев перешел к конкретным 
задачам областной партий
ной организации.

П л е н у м  о б л а с т н о г о  к о м и т е т а  К П С С

Итоги работы в первом го
ду пятилетки убедительно 
показывают, сколь велики 
наши возможности, какова 
сила организаторской и по
литической работы партии, 
пятилетка началась хорошо. 
Промышленность страны до
срочно завершила выполне
ние плана 10 месяцев. При
рост производства выше 
установленного задания. Ве
сомыми результата.ми озна
менован нынешний год и в 
сельском хозяйстве. Хоро
ший старт взяли трудящие
ся нашей области. Промыш
ленность области выполнила 
план по таким основным по
казателям, как реализация 
продуюции, производитель
ность труда, себестоимость и 
прибыль. План десяти меся
цев по реализации промыш
ленной продукции перевы
полнен почти на 12 млн. руб
лей, прирост производства 
по сравнению с соответству
ющим периодом прошлого 
года составил 4,6 процента.

Строительные организации 
выполнили десятимесячную 
програм.му подрядных работ. 
Работники сферы обслужи
вания успешно выполнили 
плановые задания по реали
зации бытовых услуг, роз
ничному товарообороту, об
щественному питанию. За 
девять месяцев сельским .хо
зяйством продано государь 
ству всех видов продукции 
животноводства больше, чем 
предусмотрено планом, зна
чительно перевыполнены за
купки картофеля и постав
ки его за пределы области.

Сейчас, отметил Е. К. Ли
гачев. важно закрепить и 
развить достигнутое. Для 
.этого необходимо по-удар- 
ному закончить текущий год, 
хорошо подготовиться к вы- 
по.чн€нию более напряжен

ных планов в последующий 
период. Внимание партий
ных, советских, хозяйствен
ных органов должно быть 
направлено на достижение 
высоких как количествен
ных, так и качественных ре
зультатов. 'Темпы роста об
щественного богатства все
гда были в центре внимания 
партии и народа. Это один 
из важнейших показателей 
нашей работы. Если темпы 
низкие или сведены на нет, 
то такой коллектив — ’ будь 
то район или предприятие—■ 
не может быть при достиже
нии других показателей при
знан передовым.

Следует заботиться о вы
полнении плана , в номенкла
туре, о строгом соблюдении 
договорных обязательств, 
народнохозяйственных по
ставок. Предстоит не.мало 
сделать для улучшения дру
гих показателей работы про
мышленности.

В докладе были названы 
районы, целый ряд пред
приятий, которые не спра
вились с теми или иными 
показателями плана про
мышленного производства в 
текущем году. Были указа
ны пути преодоления недо
статков, более э45фективного 
хозяйствования. В частно
сти, говорилось о необходи
мости укрепления связи нау
ки с производством.

Говоря об улучшении ка
чества продукции, Е. К. Ли
гачев отметил, что за 10 ме
сяцев государственный Знак 
качества получили еще 50 
томских изделий и теперь их 
количество достигло 315. Бо
лее 30 процентов продукции 
высшего 1«чества выпу
скается на заводах «Сиб- 
электромотор», электрола.м- 
повом и в объединении 
«Сибкабель». Однако произ
водство изделий со Знаком 
качества налажено лишь на 
11 предприятиях из двухсот. 
По-прежнему плохо занима
ются этой работой в коллек
тивах местной промышлен
ности, стройиндустрии, пи
щевых отраслях, на ряде за
водов. Нам особо следует об
ратить внимание на выпуск 
новых изделий. Было бы 
правильно в связи с этим 
освоение новой продукции 
спланировать по годам пяти
летки и взять под неослао- 
ный контроль.

В докладе подчеркивалось 
значение социалистического 
соревнования и встречных 
планов. И.менно они могут 
наиболее полно раскрыть до
полнительные' ■даутфейН'йе” " 
возможности любого коллек
тива. ■ Встречным планам, 
как высшей форме трудовой 
состязательности и эффек
тивной форме участия тру
дящихся в планировании 
производства, следует при
дать как можно больший 
вес, их надо учитывать при 
подведении итогов социали
стического соревнования, 
всячески поощрять. Необхо
димо с еще большей настой
чивостью развернуть сорев
нование в промышленности 
за производство в первом 
квартале не менее 26 — 28 
процентов от годового плана, 
а на лесозаготовках — 35—40 
процентов. Это движение 
следует распространить на 
все отрасли, на все коллек
тивы.

Значительное внимание 
докладчик уделил вопросам 
капитального строительства. 
На октябрьском Пленуме 
ЦК КПСС подчеркивалось, 
что от капитального строи
тельства во многом зависят 
итоги всей пятилетки. Надо 
основательно сократить не
завершенное строительство, 
максимум средств напра
вить на модернизацию и ре
конструкцию народного хо
зяйства.

Строительные организации 
области вступили в десятую 
пятилетку, имея большие по
тенциальные возможности. 
Многое теперь нам по пле
чу. В соответствии с Дирек- 
тива.ми партии мы взялись 
за крупное нефтехимическое 
производство; предстоит по
строить газопровод, новый 
нефтяной промысел на Ва- 
сюгане, предприятия по вы
пуску древесных плит, ра
диорелейные линий связи 
Колпашево — Белый Яр и 
Колпашево — Стрежевой; 
бройлерную птицефабрику и 
тепличный комбинат, десят
ки животноводческих ком
плексов; осуществить боль
шую программу ко.ммуналь- 
ного и жилищно-граждан
ского строительства. Боль
шое внимание в текущем 
пятилетии следует уделить 
строительству авто.мобиль- 
ных дорог с усовершенство
ванным покрытием. Значи
тельный объем работ наме
чается по реконструкции 
предприятий машинострое
ния и животноводческих 
ферм.

Все это потребует от об
кома. горкомов и райкомов 
КПСС неустанного внимания 
к деятельности строитель
ных организаций, постоян
ной работы над их укрепле
нием, совершенствованием 
строительного производства, 
пополнением коллективов 
строителей. Тем более, что 
в целом положение - дел в 
капитальном строительстве 
области не отвечает требова
ниям октябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Если устойчивее 
стало работать Томское уп

равление строительства, то 
не выполняют планы трест 
«Томсктрансстрой», объеди
нение «Союзтомскмелиора- 
ция», управление «Сибсан- 
техмонтаж». В текущем году 
ухудшил работу и снизил 
объемы строительства кол
лектив управления «Хим- 
строй».

По-прежнему остро стоит 
задача существенного повы
шения качества жилищного 
строительства и комфорта
бельности Жилищ, а также 
благоустройства микрорай
онов и улиц. В обком пар
тии, в горком, райкомы, в со
ветские органы Томска и 
других городов и районов 
поступает немало писем от 
граждан, в которых сооб
щается о том, что дома при
нимаются с недоделками, со
ставляются акты, а потом ни 
строители, ни те, кто подпи
сывал, в том числе работни
ки горисполкома, не спешат 
устранять недоделки. В ре
зультате радость новоселья 
трудящихся нередко раство
ряется в волоките, хождени
ях по инстанциям. Подоб
ного рода факты должны 
незамедлительно рассматри
ваться в партийных комите
тах и советских органах, в 
первичных парторганизаци
ях, по ним нужно прини
мать принципиальные реше
ния.

В докладе говорилось о не
обходимости повышения 
эффективности нефтедобы
вающей, лесозаготовитель
ной промышленности как ба
зовых отраслей народного 
хозяйства. Для того, чтобы к 
концу пятилетки в нашей 
области довести добычу неф
ти до 10 млн. тонн, необходи
мо наряду с увеличением от
бора с эксплуатируе.мых 
месторождений досрочно, в 
первом квартале 1978 года, 
выйти на новые площади. 
Не менее трудный экзамен 
предстоит держать и на 
строительстве газопровода 
Нижневартовск — Томск — 
Кузбасс. Новые высокие 
рубежи предстоит взять гео
логам — удвоить прирост за
пасов нефти и газа по срав
нению с девятой пятилеткой. 
Однако темпы работ геологи
ческого управления, особен
но по изучению палеозоя, 
пока остаются низкими. Спе
циалисты управления и его 
руководитель II. Л. Иванов 
медленно решают вопросы 
Техничесйо'го перевооруже
ния всех видов работ, и в 
первую очередь геофизиче
ских и глубокого бурения.

В лесной промышленности 
в текущей пятилетке-нарЯду 
с увеличением объемов ле
созаготовок более интенсив
но будет развиваться ком
плексная переработка леса. 
Докладчик, в частности, ска
зал, что большой выигрыш в 
производительности труда и 
в снижении затрат сулит 
бригадный хозрасчетный 
подряд. Теперь,' когда по 
примеру знатных лесозаго
товителей тт. Янышевского, 
Наставко, Ницына, Козлова, 
Ш,:урина, Андриянова мно
гие бригады приобрели опыт 
работы по подряду, пришла 
пора осуществить переход на 
новый метод всех участков 
■лесозаготовительного про
изводства и леспромхозов в 
целом. Подчеркивалась важ
ность дальнейшего всесто
роннего развития вахтового 
метода освоения природных 
богатств в отдаленных рай
онах области.

Большую часть доклада 
Е. К. Лигачев посвятил ра
боте сельского хозяйства об
ласти. Говорилось о необхо- 
ди.мости существенного уве
личения производства зерна. 
Слов нет, погодные условия 
влияют на урожайность, но 
дело не только в этом. Зна
чительное влияние на уро
жайность оказывают качеств . 
во семян и сроки сева, ми
неральные и органические 
удобрения. Все эго в кото
рый раз доказывает, что 
урожайность зерновых куль
тур зависит от уровня хо
зяйствования. В это.м еще 
раз убеждает опыт колхоза 
«Первое мая» Первомайско
го, совхозов «Северный» Ча- 
инского и- «Кожевниковский» 
Кожевниковского районов, 
которые получают с гектара 
на 2—5 центнеров зерна 
больше, чем в среднем хо
зяйства этих районов.

Заботу о будущем урожае 
• надо проявлять с осени. Весь 
яровой сев зерновых куль
тур будет проведен по зяби в 
совхозах Колпашевского, 
Первомайского, Томского, 
Тегульдетского, Бакчарского 
и Чаинского районов. Но это
го нельзя сказать о некото
рых других районах. Полу
чив в текущем году низкий 
урожай, руководители ряда 
хозяйств Кожевниковского, 
Зырянского, Шегарското и 
Асиновского районов не сде
лали из этого необходи.мых 
выводов, не проявляют за
боты о судьбе урожая 1977 
года: зяби вспахано на 10— 
15 процентов меньше, чем' в 
прошлом году, около поло
вины засыпанных семян 
оказались неклассными.

По-разно,му ведется в рай
онах подготовка колхозов и 
совхозов к весеннему севу. 
Если, к примеру, в Томско.м 
и Колпашевеком районах 
эта работа ведется в ком
плексе, прито.м высокими

те.мпами, то совсем иное по
ложение в Кожевниковском. 
Шегарском, Асиновском и 
Бакчарском районах, т. е. 
как раз в тех районах, где в 
текущем году по.яучен низ
кий урожай.

Областному управлению 
сельского хозяйства, трестам 
«Свинопром» и «Скотопрсм», 
объединению «Сельхозтех
ника» необходимо примять 
самые энергичные меры пэ 
усилению темпов работ по 
подготовке к весенней посев
ной. Райкомы и горко.мы 
КПСС, партийные организа
ции колхозов и совхозов, 
предприятий «Сельхозтех
ники» должны установить 
строгий контроль за ходом 
работ по подготовке к весне, 
да и всего зимнего сельско
хозяйственного комплекса.

Наряду с увеличением про
изводства зерна необходимо 
значительно усилить внима
ние выращиванию овощей и 
картофеля.

На пленуме обкома КПСС 
отмечалось, что одним из ко
ренных вопросов повышения 
эффективности сельского хо
зяйства является улучшение 
использования мелиориро
ванных земель. В десятой 
пятилетке на .мелиорацию 
нашей области выделяется 
средств почти в 2 раза боль
ше, чем в минувшей пяти
летке. Мелиораторы должны 
сдать колхозам и совхозам 
более 15 тысяч гектаров оро
шаемых и 40 тысяч гектаров 
осушенных земель. Это в три 
раза больше, чем их имеется 
сейчас. В связи с этим как 
никогда раньше встает воп
рос повышения эффектив
ности использования мелио
рированных земель. Тем бо
лее, что в этом деле имеют- 
с.ч серьезные изъяны, осо
бенно в Томском районе.

В докладе говорилось о не
достатках в работе объеди
нения «СоюзтомЕКмелиора- 
ция». Планы ввода по оро
шению выполнены на одну 
четверть, а по осушению — 
лишь на 18 процентов. По- 
прежне.му объекты предъяв
ляются к сдаче в конце года, 
с недоделка.ми. Объединение 
«Союзтомскмелиорация», его 
начальник А. Е. 'Трунов ре- 

■ шают многие задачи наско- 
ко.м, без достаточного терпе
ния и настойчивости, особен
но в развитии собственной 
производственной базы и со
здании стабильных коллек
тивов мелиораторов!П('; .-■

Большие задачи стоят в 
животноводстве. Преодоле
вая трудности, ряд хозяйств 
и целые районы сумели до
срочно выполнить план за
купок продуктов животно
водства: Томский — по мясу, 
Верхнекетский — по молоку 
и мясу, Александровский, 
Бакчарский, Зырянский, 
Кривошеинский, Первомай
ский — по молоку, у  нас 
есть полная возможность 
перевыполнить годовой план 
по закупкам молока. пре
взойти уровень прошлого го
да.

Особую остроту приобрета
ет производство мяса. Для 
того, чтобы добиться круп
ных сдвигов в производстве 
мяса, надо заняться повсеме
стно в массовом порядке, в 
каждом хозяйстве организа
цией интенсивного откорма 
скота, а также ускорить 
строительство крупных ком
плексов по производству 
свинины и птичьего мяса. 
Здесь решающая роль при
надлежит строительным ор
ганизациям: «Химстрою» и 
То.мскому управлению строи
тельства. Можно многое сде
лать за счет наращивания 
мощностей треста «Птице
пром». Секретариат обкома 
КПСС рассмотрел и поддер
жал предложение директора 
треста В. Е. Кожемякова об 
увеличении в 1977 году про
изводства мяса птицы на 
2,5 тысячи тонн.

В докладе были названы 
районы, где интенсивно ве
дется откорм молодняка, в 
то же время критиковались 
районы, которые недооцени
вают это важное дело. Гово
рилось о необходимости по
вышать качество продукции 
животноводства, о роли в 
этом инспекций по затотов- 
ка.м сельскохозяйственных 
продуктов.

Нельзя допустить сверты
вания производства сель
скохозяйственных продук
тов в личных подсобных хо
зяйствах. Увеличилась чис
ленность крупного рогатого 
скота и свиней у населения 
в Первомайском районе, сви
ней — в ПарабельсКом, Кар- 
гасочском, Александровском, 
Колпашевеком и Зырянском 
районах. В то же время рез
ко снизилось поголовье 
крупного рогатого скота и 
коров в личных подсобных 
хозяйствах в Томском, Верх- 
некетском. Колпашевеком 
районах. Необходи.мо уси
лить разъяснительную рабо
ту среди населения, сполна 
обеспечить сельских жите
лей, имеющих скот, постоян
ными сенокосами и пастби
щами, оказывать им помощь 
в заготовке и доставке кор
мов.

Успех дела в . животно
водстве, подчеркивалось в 
докладе, во многом опреде
ляется кормовой базой. 
Л. И. Брежнев в речи на со

вещании партийно-хозяйст
венного актива Казахстана 
поставил задачу повсеместно 
в стране иметь хотя бы 20—

• 2.5 процентов переходящего 
страхового запаса грубых и 
сочных  ̂ кормов. Областная 
партийная организация в 
нынешнем году эту задачу 
выполнила: в большинстве
колхозов и совхозов зало
жен страховой запас грубых 
и сочных кормов. Колхозни
ки и рабочие совхозов при 
са.мой активной помощи кол
лективов промышленных 
предприятий, вузов и тех
никумов заготовили по 19 
центнеров кормовых единиц 
грубых и сочных кормов на 
условную голову —■ больше, 
че.м в прошлом году, на 40 
процентов. В кормовом оа- , 
лансе значительно увеличи
лась доля витаминной тра
вяной муки. В текущем голу 
ее заготовлено более 40 тыс. 
тонн, или на 70 процентов 
больше, чем в прошлом году« 
Надо развить успехи в про
изводстве травяной муки. В 
1977 году предстоит произ
вести не менее 70 тыс, тонн.
К этому надо готовиться уже 
сейчас.

В доклада го1ворилось о 
paaEHTKiH спе1циал'изации и 
концентрации сельскохо
зяйственного производства. 
Вновь было привлечено вни
мание к вопросам подготов
ки и закрепления механиза
торских кадров.

В сельском хозяйстве не
мало сложных и острых во
просов. Многое предстоит 
сделать зимой. Этому подчи
нено социалистическое со
ревнование за выполнение 
комплекса зимних сельско
хозяйственных работ. Надо 
постоянно учиться решать 
вопросы комплексно, вычле
няя при этом главное для 
каждого этапа работ.

Повышение благосостоя
ния трудящихся неотделимо 
от более полного обеспече
ния спроса населения на 
разнообразные товары и ус
луги. На областной партий
ной конференции, отмеча
лось в докладе, некоторые 
хозяйственные руководите
ли, горкомы и райкомы пар
тии подвергались критике за 
имеющиеся в этом деле не
достатки. Положение
несколько меняется. Возрос
ло производство товаров на 
предприятиях пищевой и . 

:' молочной про1М'ЫШленяост.и. 
Значительно увеличился 
объем бытовых услуг. Высо
ких темпов роста выпуска 
товаров массового спроса до
бились заводы режущих ин
струментов, математиче
ских машин, электролампо
вый, манометровый, объеди
нения Томлеспром, Сибка
бель и некоторые другие.

Однако швейная, трико
тажная фабрики, электроме
ханический завод, мебель
ный комбинат и в этом году 
не выполняют планы про
изводства товаров народного 
потребления. В течение мно
гих лет не растет производ
ство этих товаров на под
шипниковом заводе, на 
предприятиях облпотребсо
юза. Медленно расширяет
ся ассортимент продукции. 
Со Зна,ком качества выпу
скается всего 21 изделие. 
Как видно, сдвиги пока 
незначительны. Ответствен
ность за это несут прежде 
всего руководители, которые, 
несмотря на критику, про
должают относиться к выпу
ску предметов потребления 
как к делу второстепенному, 
малозна'Чительному. Том
ский горком КПСС в фев
рале это1Го года на пленуме 
обсудил вопрос о мерах по 
увеличению производства и 
повышению качества това
ров народного потребления, 
но за принятием решения 
пока не последовало дол
жной организаторской рабо
ты. Слабо занимаются рабо
той предприятий, произво
дящих товары широкого по
требления, и некоторые дру
гие горкомы и райкомы 
КПСС области. Многое пред
стоит сделать в улучшении 
бытового обслуживания, по
больше открыть комплек
сных приемных пунктов.

Важным фактором повы
шения благосостояния тру
дящихся, оказал Е. К. Лига
чев, является улучшение 
жилищных условий. Вот уже 
четвертый год подряд об
ласть выполняет план стро
ительства жилья. Вместе с 
тем в AcHHOBCKOiM, Вер'хне- 
кетоком, Молчановском,
Томском и Первомайском 
районах строят жилья мень
ше, чем предусмотрено пла
ном. Разве у жителей этих 
районов нет нужды в совре
менном жилье? Конечно, 
есть, притом большая. Мы 
не можем, не имеем права 
мириться с таким положени- 
е-м. Надо обеспечить не толь
ко выполнение плановых , 
заданий, но и найти резер
вы для их перевыполнения.

В докладе на пленуме об
кома говорилось о проблеме 
трудовых ресурсов. Одним из 
резервов улучшения исполь
зования трудовых ресурсов, 
притом не требующим до
полнительных капиталовло- 
ясений, ЯВ..ДЯЮТСЯ всемерное 
укрепление трудовой дис
циплины и правопорядка, 
сокращение всех непроизво
дительных затрат рабочего

времени. Надо активнее во
влекать молодежь в учебу— 
общеобразовательную и про
фессиональную.

Борьба за эффективность 
и качество всей нашей ра
боты, указал товарищ Л. И. 
Брежнев на октябрьском 
Пленуме ЦК КПСС, означа
ет, что каждый руководи
тель и специалист обязаны 
овладевать ленинским сти
лем в работе, ленинской на
укой управления. Только в 
этом случае можно научить
ся более эффективно бо
роться за эффективность и 
качество.

Как отметил Е. К. Лига
чев, вопросы утверждения 
ленинского стиля в работе в 
свете тпеоований XXV съез
да КПСС были рассмотрены 
на предыдущем пленуме об
кома. Эти вопросы обсужде
ны на пленумах партийных 
комитетов, собраниях ком
мунистов. в аппаратах об
ластных управлений и ве
домств. На них состоялся 
заинтересованный разговор 
о путях дальнейшего совер
шенствования стиля партий
ной и государственной рабо
ты. Впервые комплексно, с 
позиций ленинского стиля 
раосмотрена деятельность 
паотийных ком'ИТ€т01В и хо
зяйственных органов. Эти 
вопросы освещаются в пе
чати.

тов Томской райошюй пар
тийной конференции. Как 
выяснилось, руководители 
некоторых областных управ
лений и объеД'И'Нений. в 
частности Н. Д. Досужев, 
В. Н. Майоров, И. Н. А л
тухов, В. Г. Кулагин, допу
стили бюрократическое от
ношение к некоторым заме
чаниям и предложениям 
снизу. Подобного рода дейст
вия руководителей сдержи
вают развитие критики и 
самокритики и не способст
вуют улучшению дела.

В работе многих партий
ных комитетов, советских и 
хозяйственных opraHOiB ста
ло больше деловитости, ини
циативы и настойчивости в 
решении вопросов экономии, 
воспитания трудящихся. В 
ряде районов получена ве
сомая прибавка промышлен
ной и сельскохозяйствен
ной продукции, расширяется 
сфера обслуживания насе
ления. Но, как показывает 
анализ, еще не все ■ партий
ные комитеты, исполкомы 
местных Советов, руково
дящие работники обладают 
высокой ответственностью, 
умением правильно ориен
тироваться в изменяющейся 
обстановке. Не сумели про
тивопоставить капризам 
природы высокую органи
зованность и деловитость во 
время проведения нынешне
го комплекса осенних сель
скохозяйственных работ, на
пример, Кожевниковский и 
Шегарский райкомы пар
тия и райисполкомы. 'Убор
ка в этих районах недопу
стимо была затяПута. Хозяй
ства Кривошеинского района 
заготовили меньше кормов, 
чем в прошлом году.

В повышении уровня кри
тики и самокритики, ее 
действенности важен при
мер руководителей. Боль
шинство из них со всей от
ветственностью относится к 
сигналам печати, оператив
но, по-деловому отвечает на 
ее критические ‘ выступле
ния. Но есть и такие, кото
рые и редакции своевремен
но отвечают, но недостатки 
н.е устраняют. Вот один при
мер. Бригадир Ергайского 
леспромхоза член . обкома 
КПСС в. с. Корнеев в ста
тье «Ответственность поис
ка» в августе 1976 года от
мечал недостатки, которые 
мешают внедрению ^игад- 
ного подря1да, и поставил 
вопрос об ответственности 
причастных к этому делу 
руководителей. Руководство 
объединения Томлеспром 
издало приказ о внедрении 
бригадного подряда, статья 
обсуждена на собрании ра
бочих и служащих леспром
хоза. Но дело по существу 
до конца не доведено; не 
решен вопрос о закрепления 
лесосеки за бригадой на весь 
год, учет ведется плохо, на
блюдаются перебои в снаб
жении бригады материала
ми. Кривошеинский райком 
КПСС должен дать этому 
факту соответствующую
оценку.

В стиле работы партийных 
комитетов теперь в большей 
мере замечается стремление 
развить ценную инициати
ву, деловой почин. Особого 
внимания эаслуЖ1ивают то 
начинание, тот опыт, кото
рые базируются на науке, 
дают повышение эффектив
ности и качества. Примером 
этого может служить опыт 
по1ЛШИпн1ИКового завода. Там 
обеспечивается ритмичная 
работа, развертывается дви
жение на выпуск самого вы
сокого качества продукции в 
отрасли. Прочно входят в 
жизнь встречные планы ра
бочих, бригад и завода в це
лом. Вот уже почти в тече
ние года ежедекадно в рам
ках цехов и предприятия 
подводятся итоги работы по 
количественным и качест
венным показателям. В 
этом коллективе политика 
КПСС на деле соединена с 
инициативой, живым твор
чеством масс. Советский 
райком КПСС провел на за- 
веще семинар по изучению 
опыта организации социали
стического соревнования в 

, свете известного постанов
ления ЦК КПСС. Но вместе 
с тем нельзя не заметить, 
что опыт подшипникового 
за:вода еще не везде под
держан. К сожалению, с по
добными фактами мы встре
чаемся нередко.

В докладе обращалось 
внимание на важность рас
пространения починов из
вестных в области передо
вых рабочих, котефые пер
выми начали внедрять 
бригадный хозрасчетный 
подряд.

Первые итоги вьшолнения 
постановлС'Ния второго пле
нума обкома КПСС, говори
лось в докладе, следует рас
сматривать как начало боль
шой повседневной, торчесжой 
работы по утерждению ле
нинского стиля в работе. 
Этого требуют от нас зада
чи претво'рения в жизнь ре
шений XXV партсъезда, ок
тябрьского Пленума ЦК, 
планов десятой пятилетки. 
Надо .всемерно повышать 
боевитость первичных пар
тийных организаций, . ава.н- 
гардную роль ком.му'Н1Истов 
на производстве. Каждый 
коммунист, каждая па.ртий- 
ная организация, как под
черкивал на Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев, должны всячески 
поощрять и распространять 
действительно деловые и 
полезные почины, решитель
но устранять все то, что ме
шает нашему дв.ижению 
вперед.

Вся работа партийных ко
митетов, первичных пар
тийных организаций должна 
быть сейчас направлена на 
то, чтобы еще выше под
нять политическую и трудо
вую активность трудящихся 
в 'борьбе за выполнение ре
шений XXV съезда КПСС.

Говоря о необходимости 
дальнейшего утверждения 
ленинского стиля, доклад
чик остановился еще на од
ной стороне Этого вопроса— 
критике и самокритике. 
Долг коммунистов, учил 
В. И. Ленин, не замалчивать 
слабостей, а открыто крити- 

, ковать их и быстрее от них 
избавляться. Там, где это по
нимают, критика и само
критика неизменно способст
вуют у.тучшению дела, ста
новятся действенным сред
ством повышения ответст
венности и дисципли.ны. 
Сейчас повсеместно прохо
дят партийные, профсоюз
ные и комсомольские отчет
но-выборные собрания. Вы
сказывается немало ценных 
замечаний и предложений. 
Очень важно взять их на 
учет, установить контроль.
- Между тем некоторые ру
ководители не всегда пра
вильно воспринимают эту 
прописную истину. Секрета
риат обкома КПСС в этом 
еще раз убедился, рассмат
ривая вопрос о ходе выпол
нения критических замеча
ний и предлож€Ни.й делега

Важнейшая и первооче
редная часть этой работы — 
глубокое разъяснение содер
жания и значения решений 
октябрьского Пленума ЦК 
КПСС, сессий Верхоевного 
Совета СССР и Верховного 
Со1вета РСФСР, а также свя
занных с ними конкретных 
задач. Пропаганде решений 
Пленума ЦК КПСС, речи на 
Пленуме товарища Л. И. 
Брежнева, материалов сес
сий Верховного Совета СССР 
и Верховного Совета РСФСР 
партийные организации 
призваны подчинить все 
средства идейно-политиче
ского воздействия — систему 
партийной и комсомольской 
учебы и экономического об
разования, школы коммуни
стического труда, усилия 
лекторов и пропагандистов, 
политинформаторов и агита
торов, ср€:Дст.в массовой ин- 
форм,ации и ' пропаганды, 
культурно - просветитель
ных учреждений. 'Углублен
ное изучение ком.муниста.ми 
и беспартийными материа
лов XXV съезда КПСС в 
тесной связи с решениями 
октябрьского Пленума ' ЦК 
должно органически увязы
ваться с конкретными за- 
aanaMiH каждого коллектива, 
каждого участка, на каждом 
рабоче.м месте. Надо доби
ваться того, чтобы экономи
ческое мышление руководя
щих кадров, всех трудя
щихся было максимально 
конкретным.

В докла.де были определе
ны задачи по улучшению 
ядеолог'ИЧ€с.кой работы пар
тийных организаций, в том 
числе печати, телевидения, 
радиовещания, в свете тре
бований октябрьского Пле
нума ЦК КПСС.

В заключение доклада 
Е. К. Лигачев сказал;

— Перед нашей страной, 
перед партией и народом в 
новой пятилетке открывает
ся огромна.я, захватывающе 
интересная и крайне от
ветственная работа. И от то
го, ка.к мы будем работать, 
как будем выполнять наме
ченные планы, зависят 
мощь, авторитет и процве
тание нашей Родины, благо

состояние и счастье каждо
го советского человека.

Позвольте заверить ле- 
НИНСК1ИЙ Центральный Ко
митет КПСС, его Политбюро, 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева в том, что коммунисты, 
все трудящиеся нашей об
ласти обеспечат успешное 
эавершеиие заданий теку-, 
щего года, сделают все необ
ходимое, чтобы будущий, 
1977 гЪд стал годом трудо
вых свершений в честь 
60-летия Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции.

т * *
«Борьба за эффективность 

и качество означает, что 
каждый советский человек, 
каждый трудовой коллектив 
должен добиваться наивью- 
шей производительности 
трудз, строго соблюдать про
изводственную дисциплину и 
режим экономии, изо дня в 
день улучшать качество сво
ей работы, качество вьту^ 
скаемой продукции.

Борьба за эффекти'вность 
и качество означает, что 
каждый руководитель и спе
циалист обяза.н овладевать 
ленинским стилем в работе, 
ленинской наукой управле
ния, утверждать современ
ные , методы планирования и 
организации производства, 
быть активным проводником 
научно-технического про
гресса.

Борьба за эффективность я 
качество означает, что каж
дый коммунист, каждая пар
тийная организация должны 
всячески поощрять и рас
пространять действительно 
деловые и полезные почи
ны, решительно устранять 
все то, что мешает биению 
творческой МЫСЛ1И, новатор
ству, мешает нашему дви
жению вперед».

Эти слова из речи Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева на октябрьском Плену
ме ЦК нашей партии мож
но было бы взять эпиграфом 
к .каждогму вьгетуплению на 
пленуме областного комите
та партии. Именно с этих 
позиций участники пленума 
оценивали свою работу, дея
тельность своих коллекти
вов, ее экономический и по- 
Л'итмческий эффект, ставили 
задачи на будущее.

Обсуждение доклада нача
лось с выступления первого 
секретаря Томского горкома 
КПСС Ю. и .  Литвинцева. у< 
Рассказывая о том, как тру
дятся томичи, вдохновлен
ные решениями октябрьско
го Пленума ЦК КПСС,- он 
подчеркнул: повышение эф
фективности производства, 
качества всей работы — оп
ределяющий критерий дея
тельности городской партий
ной организации.

Выступающий особо вы
делил две проблемы, на ре
шении которых сосредоточат 
усилия городские коммуни
сты.

Одна из них — расшире
ние производства товаров 
народного потреоле.ния, 
культурно-бытового и хо
зяйственного обихода, о чем 
с особой остротой говорилось 
на Пленуме ЦК КПСС. В 
Томске такие товары про
изводят 49 предприятий (их 
продукция составляет почти 
треть объема промышлен
ного производства). План 10 
месяцев по выпуску това
ров народного потребления 
не выполнен, объемы растут 
медленно, кое-где их произ
водство даже уменьшилось. 
Очень много претензий и к 
качеству продукции, выпу
скаемой хлебокомбинатом, 
мясоко.мбинатом, мебельным 
комбинатом, мебельно-
зеркальной фабрикой и дру
гими предприятиями. В до
кладе справедливо кри
тикуется горком партии за то, 
что не добился выполнения 
собственных решений, кото
рые должны были способст
вовать увеличению выпуска 
и повышению качества то
варов массового спроса. На 
недавнем пленуме горкома 
КПСС коммунисты тоже ве
ли об это'М требовательный 
разговор, и будут приняты 
все меры, чтобы положение 
изменилось. Но необходимо 
отметить, что и ряд област
ных ведомств (мясной про
мышленности, м е с т н о й  
промышленности, пищевой 
промышленности) мало за
нимается улучшением дея
тельности подведомственных 
И1.М предприятий.

Вторая проблема, которой 
обеспокоены сейчас в город
ской партийной организа
ции. — большое отставание 
с вводом в строй, жилья и 
социально-бытовых объек
тов. На сегодня в городе 
выполнена лишь одна треть 
годового плана ввода жилья 
в эксплуатацию. Причин 
много. Одна из них — несо
вершенное планирование, в 
результате которого штур- 
.мовщина в конце года вро
де бы узаконена. Так, на I 
квартал был запланирован 
ввод всего 18 Тысяч квадрат
ных метров жилья. Чтобы 
исправить положение, надо 
создавать надежные заделы, 
вести опережающее строи
тельство инженерных ком
муникаций.
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:25 ноября 1976 года ‘ КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ЭФФЕКТИВНЕЕ БОРОТЬСЯ
Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь

(Око)птяие. Начало 
на 2-й etp.)

ВыступаЮ'Щкй критику«т 
работников оолплана и об
ластной конторы Стройбан
ка эа то, что они мало спо- 
собстзу*от йнедронию мОтода 
негфОрывното планирова- 
Hirst 8 строительство жилья 
А объектов соцкультбыта. 
Горком партии и гориспол
ком работают сейчас над 
тем, чтобы те, кто возводит 
эти объекты, могли в I квар
тале выполнять 25 процен
тов годового плана. Сделать 
первый квартал года значи
тельно напряженнее — забо
та не только строителей. Од
нако и руководители даже 
таких крупных предприя
тий, как манометровый за- 
»од, завод измерительной 
аппаратуры, подчас плани
руют на третий квартал 
большие объемы выпуска 
продукции, чем на первый.

В трудовых коллективах, 
заключает Ю. И. Литв.ин- 
цев, ширится соревнование 
за достойную встречу 60-ле- 
тй-й Великого Октября, и это 
является гарантией того, что 
томичи успешно выполнят 
планы и обязательства пер
вого года пятилетки, основа
тельно подготовятся к удар
ной работе в 1977 году.

Первый секретарь Верх- 
некетского райкома КПСС 
В. Б. Ильин, сосредоточил 
свое внимание на резервах 
и неиспользованных воз
можностях в экономике 
района. Результаты 10 ме
сяцев и в промышленности, 
и в сельском хозяйстве мог
ли быть лучше. Особенно 
тревожит то, что на ряде 
предприятий не выдержи
вается соотношение между 
ростом производительности 
труда и зарплаты, что есть 
коллективы, которые про
изводят меньше, че.м в про
шлом году, допустили удо
рожание - себестоимости, не 
выполняют план по ппибы- 
лям. Отстает в районе и 
жилищное строительство. 
Все это говорит о том, что 
уровень экономической рабо
ты повышается медленно, а 
комплексный подход к ре
шению производственных и 
социальных задач характе
рен не для всех руководи
телей.

Повышение эффективно
сти лесозаготовительного 
производства, по мнению 
выступающего. зав.исит от 
ряда причин. Здесь и укреп- 
тление трудовой дисциплины, 
социалистического правопо
рядка. и обеспеченность дет
скими дошкольными учреж- 
дения.ми, строительство в 
лесных поселках современ
ных школ, клубов, магази
нов. и многое другое. Поэто
му хотелось бы. чтобы об
ластные органы рассмотре
ли в ближайшее время ком
плексную программу соци- 
аяьио-эконо.мического раз
вития района.

Тов. Ильин говорит о том, 
что метол бригадного под
ряда завоевывает в лес
промхозах все больше сто
ронников. Скоро появятся 
первые хозрасчетные брига
ды на погрузке и вывозке 
леса. Он подчеркивает за
тем. что увеличение хлы
стов в структуре поставок 
потребителям — надежный 
путь снижения трудозатрат, 
комплексного использова
ния отходов, повышения 
производительности труда, 
рационального использова
ния трудовых ресурсов. 
Сейчас наши леспромхозы, 
указывает он. поставляют в 
хлыстах лишь 10 процентов 
лесопродукции. Чтобы эта 
дол.я , существенно возросла, 
многое должны сделать в 
объединении Томлеспром. 
Требуется помощь и отдела 
лесной промышленности оо- 
ко>ма КПСС.

И еще одна просьба: в раз
гаре зимняя страда в лесу, 
и важно направить в При- 
кетье больше транспорта 
для вывозки леса.

Слово предоставляется ге
неральному директору фир
мы «Ко.мсомольская» Аси- 
новского района А. В. Фи
липпову.

На при.мере фирмы он по
казывает, что дала межхо
зяйственная специализация 
животноводства и какие вы
двинула проблемы. Среди 
этих проблем и экономиче
ские, и социально-нравст
венные. В условиях фирмы 
неизмеримо возросла ответ
ственность директоров хо
зяйств эа общие результа
ты, трудовые коллективы 
работают более творчески, с 
перспективой. Об этом гово
рят результаты 10 месяцев. 
Поголовье коров выросло, 
улучшились качественные 
показатели. Специалисты 
продумывают меры для рез
кого улучшения пле.менной. 
работы, для расширения про
изводства зерна. Но нужна 
поддержка и областных спе
циалистов. Концентрация и 
специализация производст
ва требуют, что№1 четко 
действовали служба техни
ческого обслуживания и аг
рохимическая служба. Пока 
в этом никакой системы и 
порядка. Сельхозтехника 
не справляется с возложен
ными на нее задачами. Что 
же нам, создавать парал
лельно свои службы? — 
спрашивает выступанощий.

— Пусть на этот вопрос от
ветят в управлении сель
ского хозяйства и областном 
объединении Сельхозтехни
ка.

— Труженики нашего рай
она, — сказал в своем вы
ступлении первый секретарь 
Колпашевского горкома пар
тии В. И. Зоркальцев, — не 
справились с планом про
изводства мяса. Немало у 
нас к других недостатков в 
экономике. Эта характеризу
ет и качество партийного 
руководства. Мы пока не на
учились повсеместно оцени
вать хозям1Ственные меро
приятия с политической 
точки зрения, соизмерять их 
с сО'Циалъно-эконом'ически- 
ии задачами, выдвин^гтьши 
XXV съездом партии.'Конт
роль за выполнением пар
тийных решений еще слаб, 
не ' все руководители видят 
эффективные пути устране
ния недостатков, и,м подчас 
не хватает инициативы, 
умения и настойчивости, 
чтобы провести в жизнь ли
нию партии.

Об этом ярко говорят та
кие факты. Партийные и хо
зяйственные руководители 
ряда коллективов (Нарым- 
ская сплавная контора, ком
бинат бытового обслужива
ния и другие) не заметили, 
что им запланирован зани
женный выпуск продукции. 
На предприятиях лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности темпы роста 
заработной платы по плану 
на 2,8 процента выше тем
пов роста производительно
сти труда. Такие диспропор
ции не могут положительно 
сказаться на экономике рай
она.

Внимание к труженику, 
забота о его быте, культур
ном росте, условиях труда 
подчас уходят из поля зре
ния иных руководителей, 
подчеркивает зате..м тов. 
Зоркальцев, а это противо
речат ленинскому стилю 
работы, духу и требовани
ям съезда партии, решени- 
я.м октябрьского Пленума 
ПК, Долгое время завод 
«Металлист» чувствовал се
бя пасынком объединения 
Сибкабель. Томлеспром не 
вкл.адывал средств в соци
альное развитие Кетокого 
лесозавода. Сейчас, правда, 
положение исправляется.

Колпашевский мясокомби
нат, продолжает оратор, по
ка вернее называть хладо
комбинатом. потому что пе
реработку мяса он почти не 
ведет. Чтобы предприятие 
стало ' высокорентабельным, 
надо увеличить выпуск про
дукции с единицы сырья, а 
для этого реконструировать 
предприятие. Но генераль
ный директор областного 
производственного объедине
ния мясной промышленно
сти тов. Лобов этим пока не 
озабочен. Такой упрек мож
но сделать руководителям 
управления пищевой и .ме
стной про.мышленности
тт. Копылову и Костюченко.

Выступающий заверяет, 
что меры, которые сейчас 
принимаются в районе, су'- 
щественно поправят дела в 
мясном животноводстве.

На трибуне — знатный 
механизатор, кавалер орде
нов Ленина, Октябрьской 
Революции и Трудового 
Красного Знамени кранов
щица управления механиза
ции № 2 треста Опецстрой- 
механизация В. П. Костебе- 
лова.

В ее выступлении звучит 
гордость эа то, что трест, в 
котором она трудится, по 
итогам Всесоюзного социа
листического соревнования 
не раз зани.мал классные 
места. Именно это чувство 
делает Валентину Павловну 
особенно зоркой, когда речь 
идет о резервах предприя
тия, упущениях коллектива.

Стала притчей во языцех 
ремонтная служба управле
ния механизации № 2. Про
изводственную базу ее не
обходимо укрепить. И вооб
ще стоит, по мненрию высту
пающей, глубоко изучить 
вопрос, как используется на 
стройках дорогостоящая 
техника (новые башенные 
краны, панелевозы и т. д.). 
Изучить с двух сторон — 
насколько бережно обраща
ются с нирми  механизаторы 
и насколько гра.мотно. по- 
хозяйски решают вопросы 
их перебазирровки, ремонта, 
эксп.туатации Руководители.

В Томске освоено крупно- 
панелыное домостроение. 
Скоро девятиэтажки пойдут 
на поток, и в это.ч масса 
плюсов: интереснее станет 
архитектура областного цен
тра, выше те.мпы ввода 
жилья, больше удобств по
явится в наших квартирах.

В. П. Костебелова работа
ла на монтаже первых девя
тиэтажек. Вот почему так 
ценен ее созет: первый опыт 
и первые трудности сборки 
домов на стройплощадке 
внимательно изучрить. Состо
яние подъездов, подкрарно- 
вых путей, с к л я д о к р Их  пло
щадок, освещение в вечер
нее время, оплата труда кра
новщиков — это не мелочи, 
как думают некоторые ру
ководители. От этого зави
сят сроки новоселий, качест
во работ, их удешевление, 
то есть коренные вопросы в 
строительстве.

Затем выступил первый 
секретарь Первомайского 
райркома КПСС А. Н. Соко
лов. Он сказал, что труже
ники района В.ИДЯТ в доку
ментах октябрьского Плену
ма ЦК программу своей дея
тельности по все.м глаВ'Ны.м 
нап,равл€1ниям XXV съезда. 
В коллективах ширится со
ревнование эа успешное вы
полнение планов пятилетки, 
пр,инрн.мают1:'Я повышенные 
обязате Лрьства. Резу Л'ьта.ты 
10 месяцев в сельском хо
зяйстве неплохие: в районе 
выросли урожайность зерно
вых, надой молока на коро
ву, поголовье коров. Это ре
зультат большой помощи го
сударства, умелого руковод
ства областной партийной 
организации, энергичного 
труда полеводов и животно
водов.

Мы стараемся, продолжа
ет свою мысль оратор, ре
шать вопросы сельскохозяй
ственного производства в 
комплексе, без раскачки. 
Вот сейчас делаем все, чтобы 
заложить проч'Нз'Ю основу 
высокого урожая второго го
да пятилетки: напахали до- 
статочио эяби, засыпали хо
рошие семена, учим механи
заторов. Соревнование за 
Знак качества каждому по
лю и за наи.высшие привесы 
в живо.тиоводстве делает 
трудовое соперничество осо
бенно действенным. Однако 
много в районе и упущений, 
промахов. Медленно идет 
межхозяйственная специа
лизация. Очень разнятся по
казатели передовых и отста
ющих хозяйств. За 10 меся
цев сократи^тось поголовье 
скота. Но примем все меры, 
Чтобы выполнить годовой 
план по продаже мяса госу
дарству.

Очень важно быстрее ре
конструировать фермы,
больше строить скотопоме- 
щений. Но трест Томск- 
трансстрой затягивает ввод 
животноводческого ком
плекса.

Выступающий просит рас- 
с.мот.реть те предложения, 
с которыми руководители 
района обращались в област
ные органы,—они касаются 
специализации сельскохо
зяйственного производства.

Член обкома КПСС Н. А. 
Кукин рассказал, как в его 
коллективе строится работа 
по увеличению производства 
товаров народного потребле
ния. В минувшем пятиле
тии выпуск этой продукции 
возрос в четыре раза. Из
готовлено магнитофонов на 
52 миллиона рублей. Высо
кими темпами будет расти 
производство 'И в десятой пя
тилетке. Коллектив успеш
но справился с плано.м деся
ти месяцев, чему способство
вало соревнование на стар
те года за. выполнение в пер
вом квартале 26—28 процен
тов годовой программы.

Одновременно приходится 
решать пробле.мы улучше
ния качества магнитофо
нов. На это постоянно об
ращается внимание кол
лектива. В результате при
нятых ■ мер, поднявших 
ответственность хозяйствен
ного и партийного актива за 
качество продукции, во вто- 
ро.м полугодии резко сокра
тилось число рекламаций. 
Готовится к серийяо.му про
изводству новое изделие — 
магнитола «Томь-305», сов
мещающая в себе качества 
м'агнито4юна и многодиапа
зонного приемника с воз
можностью записывать ра
диопередачи на кассету. Это 
изделие появится в прода
же в начале будущего года.

Коллектив готовится к то
му. что и этот достаточно 
сложный вид продукции в 
десятой пятилетке уступит 
место более совершенному — 
цветному кассетному видео- 
М'атнитофоау, первые об
разцы которого созданы сов
местными усилиями ксинст- 
рукторов, ученых, инжене
ров и рабочих ряда пред
приятий и вузов Томска и 
сейчас проходят испытания.

Решения XXV съезда 
КПСС, октябрьского Плену
ма ЦК партии создали ис
ключительно благоприят
ную обстановку, в которой 
трудятся советские люди,, 
обстановку совершенной яс
ности наших целей и 
средств достижения их, . от
метил в своем выступлении 
первый секретарь Алексан
дровского райкома КПСС 
Н. Г. Нестеренко. Многие 
коллективы района успешно 
завершают первый год пяти
летки. В ходе социалистиче
ского соревнования все ши
ре внедряются прогрессив
ные формы организации 
труда, в частности, бригад
ный подряд.

В районе сложился опыт 
пропаганды решений съезда, 
который помогает сейчас 
более эффективно вести 
разъяснительную работу по 
материала.м октябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Пропа
ганда носит не просвети
тельский характер, а увя
зывается с конкретными де
лами и задачами коллекти
вов, пробуждает в «и х  твор
ческую инициативу.

Говоря об осяов-ных на
правлениях развития рай
она, о возможностях нара
щивания добычи нефти, вы

ступающим подчеркнул важ
ность освоения васюганских. 
нефтяных месторождений. 
Работы по обустройству про
мысла здесь разворачивают
ся «медленно. Вышестоящие 
ведомства не проявляют до
статочной заинтересованно
сти в этом.

В руководстве экономикой 
северного района особенно 
важно постоянно заниматься 
подбором, расстановкой . и 
воспитанием кадров. Райком 
делает ставку на подготов- 

' ленных, политически зре
лых люрей. Ы. Г. Нестерен
ко критикует областное уп
равление сельского хозяй
ства и ряд других ведомств 
за то, что они медленно ре
шают вопросы, которые ста
вят перед ними районные 
организации, слабо работа
ют с районным звеном.

Основная . часть выступле
ния председателя Асинов- 
ского горисполкома А. И. 
Каратаева была посвящена 
вопросам развития сель
скохозяйственного произ
водства. Район заготовил 
нынче кормов на 34 про
цента больше, чем в прош- 
ло.м году. Увеличилось пого
ловье крупного рогатого 
скота. Возросла продажа 
молока государству. Хоро
шая основа для дальней
шего развития молочной 
отрасли — специализация 
и концентрация животно
водства. К этой работе 
асиновцы приступили не
сколько лет назад. Одновре
менно с реконструкцией 
и строительством новых жи
вотноводческих комплексов 
осваи1ва€тся беспривязно- 
боксовая техиология содер
жания скота. В условиях 
промыш^денной технологии 
выращивается 36 процентов 
годового оборота телят. Чис
ло их на одну телятницу 
увеличилось до 80—DO. Вво- 
ДЯТС.Ч молочные комплексы. 
К концу года 45 процеятов 
дойного стада будет переве
дено на беспривязно-боксо
вую технологию содержания.

Хуже положение с произ
водством мяса. В связи с 
нехваткой кормов здесь в 
прошлую зиму пошли на 
сокращение поголовья сви
ней, и оно пока не восста
новлено. На доращивании и 
откорме находятся ' сейчас 
3.600 бычков, которые будут 
сдаваться весом не ниже 
420—450 ки.догра.М|Мов. В 
совхозе имени Кирова, где 
сосредоточено свиново'дство, 
вводятся новые помещения, 
В районе изыскиваются воз
можности для увеличения 
производства мяса за счет 
выращивания птицы.

А. И. Каратаев остановил
ся на проблемах развития 
городского хозяйства Асина, 
снабжения города теплом и 
водой из централизованных 
источников. Он критиковал 
управление коммунального 
хозяйства и облисполком за 
невнимание к этим вопро
сам.

Рациональное использова
ние трудовых ресурсов, ус
корение роста производи
тельности труда за счет ком
плексной автоматизации — 
тема вьктупления заведу
ющего ка<|юдрой систем уп
равления ТПИ В. 3. Ям
польского. Важна комплек
сная эвто.магизация различ
ных сфер деятельности — 
материального производства, 
управления, проектирова
ния, науки. Только при та
ком подходе можно рассчи
тывать на получение макси
мального эффекта.

Является уникальной, как 
отметил выступающий, кон
центрация сил ученых всех 
вузов Томска в рамках ком
плексной целевой програм
мы совершенствования уп
равления народны.м хозяйст
вом области на основе АСУ. 
Научные и первые практи
ческие результаты этого со
трудничества рассмотрены и̂  
одобрены Государственным 
Комитетом по H a y it e  и тех
нике, Госпланом РСФСР, ко
торые намере.ны использо
вать их как типовые реше
ния для сюздания област
ных звеньев общегосударст
венной автоматизированной 
системы.

Однако возможности том
ской науки используются 
далеко не полностью. Наста
ло время на основе про
граммно-целевых методов в 
ПОЛ1НОМ соответствии с реше
ниями XXV съезда КПСС 
разработать комплексную 
программу работ по автома
тизации. Она должна охва
тывать научные, конструк
торские и производственные 
коллективы Томска.

Выступающий привел при- • 
мер с первой очередью АСУ 
городского хозяйства. Этой 
работой заинтересовались в 
Академии коммунального 
хозяйства, в Со.вете Эконо- 
М1Ической Взаимопомощи, а 
Томский горисполком и ком
мунальные службы города 
заним-а'Ют пассивную пози
цию, хотя являются заказ
чиками..

Ускорение научно-техни
ческого прогресса, укрепле
ние связи науки с произ
водством — наша общая за
дача.

• * *

По обсужденному вопросу 
пленум принял соответст- 
вущее постановление.

Т о м с к и й

медицинский

о дальнейшем развитии сотрудничества и братской
дружбы между КПСС и РКП, Советским Союзом и Румынией

и н с т и т у т
(Окенчаиис. Начало 

на 1-й стр.)

Создаются новые
лаборатории

На очередном заседании 
ученого совета обсуждался 
вопрос о внедрении новых 
форм диагностики и лече
ния в клиниках института. 
Было отмечено, что укруп
нение лабораторной сети, 
концентрация клинических 
лабораторий расширили ди
агностические возможно
сти. В настоящее время 
энергично ведется работа 
по созданию новых центра
лизованных специализиро
ванных лабораторий. При
обретается и устанавли
вается современное обору
дование.

Ведутся работы и по вне
дрению новых методов пе
чения с использован

Обе страны выступают 
за повышение роли ООН, в 
соответствии с принципами 
ее Устава, в решении про
блем, с которыми сталки
вается современное челове
чество, в обеспечении мира 
и развитии сотрудничеетва 
между государстами.

современной ап л ара г у рь*.

К юбилею научного
с т у д е н ч е с к о г о

Коммунистическая партия 
Советского Союза и Румын
ская коммунистическая пар
тия считают, что сущест
венной чертой современной 
эпохи является рост и все 
большее утверждение в на
циональном и международ- 
вом плане революционных 
и демократических сил, ши
роких народных масс. Пер
востепенная роль принадле
жит рабочему классу, ком- 
муни.стическим и рабочим 
партиям, которые, выступая 
в защиту и осуществление 
жизненных интересов и ча
яний че.товечества, значи
тельно повысили свое влия
ние в массах.

КПСС и РКП исполнены 
реши.мости содействовать 
дальнейшему укреплению 
единства коммунистических 
и рабочих партий на основе

принципов марксизма-лени
низма и интернациональной 
солидарности, при полном 
уважении равноправия и 
самостоятельности каждой 
братской партии, невмеша
тельстве во внутренние де
ла.

Руководители обеих пар
тий отметили, что Берлин
ская конференция комму
нистических и рабочих пар
тий Европы явилась круп
ным событием в жизни кон
тинента, коммунистического 
и рабочего движения Евро
пы, продемонстрировала вы
дающуюся роль коммуни
стов в борьбе за коренные 
интересы трудящихся. Еди
нодушно принятый в Берли
не документ выдвигает важ
ные цели дальнейшей борь
бы за мир, безопасность, со
трудничество и социальный 
прогресс в Европе. КПСС и 
РКП будут последовательно 
вносить свой вклад в дости
жение этих общих целей.

Обе партии выступают за 
развитие сотрудничества со 
всеми прогреесивным'и, де
мократическими, антиимпе
риалистическими силами в 
борьбе за продвижение дела 
мира, национальной незави
симости, демократии и про
гресса во всем мире.

Советская и румынская 
стороны выразили полное 
удовлетворение итогами ви
зита. Была высказана уве
ренность, что визит и СОСТО-( 
явшиеся плодотворные пе
реговоры между Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
и Генеральным секретарем 
РКП, Президентом СРР яв
ляются важным событием в 
советско-румынских отш^ 
шения.х, будут способство
вать дальнейшему укрепле
нию нерушимой дружбы ' и 
расширению всестороннего 
сотрудничества между КПСС 
и РКП. СССР и СРР, совет
ским и румынским народа- 
ми в интересах строитель
ства социализма и комму
низма в обеих странах, ук
репления единства социали
стических стран, общего де
ла социализма и мире ВО 
всем мире.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Леонид Ильич 
Брежнев пригласил . Гене\ 
рального секретаря РКП, 
Президента СРР Николае 
Чаушеску посетить Совет
ский Союз с дружественным 
визито-м в удобное для него 
время. Это приглашение бы
ло принято с удовлетворе
нием.

о б ще с т в а
В этом учебно-м году на

учное студенческое обь^е- 
ство мединститута отмечает 
семидесятилетие. Многие 
кружки активизировали 
свою работу, ведут коллек
тивные комплексные ис
следования Совместно с на- 
учнь1ми кружками техниче
ских вузов. Члены НИРС 
примут участие в ряде кон
ференций, которые будут 
проводиться в Москве и го
родах Сибири.

Из научных кружков вы
росли школа иммунологов 
на кафедре микробиологии 
и школа гематологов на ка
федре патфизиологии. В 
кружке психиатрии готовит
ся интересный диспут «Ин
теллект —  мышление —  че
ловек —  машина».

Итоги года будут подве
дены на 36-й научно-прак
тической конференции ТМИ.

л. БРЕЖНЕВ, 
Генеральный секретарь 

Центрального Комитета 

Коммунистической партии 
Советского Союза

Николае ЧАУШ ЕСКУ, 
Генеральный секретарь 

Румынской 
коммунистической 

партии. 
Президент 

Социалистической 
Республики Румынии

Бухарест, 24 ноября 1976 года.

Первый набор
подготовительного
отделения

Завершились собеседова
ния со слушателями подго
товительного отделения, 
которое открывается в мед
институте впервые, 100 мо
лодых тружеников города и 
села придут в вузовские 
аудитории. Они будут за
ниматься по общеобразова
тельной программе, позна
комятся с работой кафедр 
и клиник, прослушают ряд 
лекций, которые помогут 
им лучше узнать избранную 
с^^иидльность.
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П л а н  о д о б р е н  ПЛЕНУМ  ЦК КОМ ПАРТИИ

м и н и с т е р с т в о м В Е Н Е С У  Э Л Ы
Составлены текущий и 

перспективный планы сов
местной работы коллектива 
медицинского института с 
органами здравоохранения. 
В них предусмотрено вне
дрение научных разрабо
ток, оказание лечебной и 
консультационной помощи 
населению Томской обла
сти. План одобрен Мини- 
стеостаоМ здравоохранения 
РСШСР и рекомендован для 
всех органов здравоохране
ния и медицинских вузов 
Российской Федерации.

На г р а д ы

ф а р м а ц е в т а м
Диплома Министерства 

высшего и среднего специ
ального 'образования
РСФСР удостоены студен
ты фармацевтического фа
культета Т. Корчуганова, 
А. Караваев и 3. Маметьева 
за представленную на все
союзный конкурс работу 
«Об организации заготовок, 
учете запасов и исследова
нии лекарственных расте
ний в некоторых районах 
Томской области».

КАРАКАС, 23 ноября. 
(ТАСС). Здесь состоялся 
пленум ЦК Ком.мунисличе- 
ской партии Венесуэлы. Его 
участники обсудили полити
ческую обстановку в стране, 
положение народных масс, 
развитие национал1Изирован- 
ной нефтяной и железоруд
ной промышленности, а так
же положение в сельском 
хозяйстве. Пленум рассмот
рел далее вопрос о борьбе 
против угрозы для . Венесу
элы в свшэи с непрекраща- 
ющейся подрывной деятель
ностью центрального разве
дывательного управления 
США.

В принятой резолюции 
подчеркивается,' что за по
следние месяцы в мире про- 
иэО'ШЛ'И важные события. 
Среди них следует особо 
отметить впечатляющие ус-' 
пехи, которых добились 
трудящиеся Советского Со
юза в первом году десятой 
пятилетки.

Венесуэльские 'коммуни
сты коНстатируют, что поли
тика разрядки международ
ной напряженности и мира, 
последовательно проводимая 
Советским Союзом и други
ми странами социалистиче
ского содружества, высоко 
оценивается мировой об
ществе иное тью.

В резолюции пленуМ'Э 
от.мечается, что нынешнее 
правительство Венесуэлы в 
принципе поддерживает эту 
политику мира и что оно 
выступает на стороне тех 
стран и народов, которые 
борются против импери'али- 
стического и колониального 
угнетения.

■участники пленума выра
зили надежду, что предстоя
щий визит в СССР прези
дента Венесуэлы Карлоса 
Андреса Переса послужит 
дальнейшему развитию все
сторонних отношений меж
ду Советским Союзом и Ве
несуэлой.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ 
РЕСПУБЛИКА РУМЫ
НИЯ. ЗДАНИЕ ЦЕН
ТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА 
РУМЫНСКОЙ КОММУ
НИСТИЧЕСКОЙ ПАР
ТИИ В БУХАРЕСТЕ.

Фото В. Егорова.
(Фотохроника ТАСС).

В С Т Р Е Ч И  
В ВАШ ИНГТОНЕ

АНГОЛА-НОВЫ Й ЧЛЕН ООН

Увлечение декана
в общежитии, находя

щемся на Московском трак
те, 6, состоялась встреча 
декана лечебного факуль
тета А. В. Лирмана со сту
дентами. Он продемонстри
ровал богатейшую коллек
цию слайдов. Среди них —  
сказочные закаты сопнц,а, 
зимний лес и другие пей
зажи Сибири и центральной 
части России, а также ро
зарии и фонтаны Берлина, 
улицы болгарских городов. 
Александр Васильевич рас
сказал о своих путешестви
ях, ответил на многочислен
ные вопросы студентов.

С. ЧЕБЫКИНА, 
редактор многотираж
ной газеты мединститу
та «За медицинские ка

дры».

НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. 
(ТАСС). Народная Респуб
лика Ангола — молодое су
веренное государство Афри
ки, год назад освободив
шееся от колониального гос
подства, станет новым, 146-м 
членом Организации Объе
диненных Наций. Решение 
об этом было принято на 
состоявшн'.мся вчера заседа
нии Совета Безопасности 
ООН. Просьбу Анголы о 
вступлении в ООН поддер
жали 13 членов Совета 
Безопасности, в том числе 
Советский Союз. Воздер
жался лишь пр€дстав1итель 
США. Китай не участвовал 
в голосовании.

Выступившие на заседа
нии представители стран 
Афри'к,и, Азии и Латинской

Шэики подчеркнули, что 
[Ятие в ООН Анголы, 
хлюоивого государства, 
даанно'го более чем 100

странами, будет способст
вовать скорейшему освобож
дению Юга Африки от коло
ниального господства и лик
видации прогнивших раси
стских режимов в этом рай
оне.

Представители Бенина, 
Танзании, Мадагаскара, Мо- 
зам'бика, Лив’ии и других 
независимых африканских 
государств заявили, что 
победа ангольского народа— 
это победа всех прогрессив
ных сил мира над объеди
ненными силами расизма, 
колониализма, империализ
ма и реакции.

Представитель СХЮР М. А. 
Харламов выразил уверен
ность в том, что с вступле
нием Анголы в ООН ' будет 
сделан новый важный шаг в 
направлении завершения 
революционного процесса 
освобождения народов от 
многовекового колониально
го господства и угнетения.

ВАШИНГТОН, 23 ноября. 
(ТАСС). В Соединеяных 
Штатах продолжается под
готовка к передаче вот-асти 
правительством Дяс. Форда 
Дж. Картеру, иобраяному- на 
пост президента. Официаль
но он вступит в должность 
20-января будущего года.

В Белом доме состоялась 
встреча президента Дж. 
Форда с Дж. Картером. Как 
сообщил журналистам Дж. 
Форд, во время беседы он 
заверил Дж. Картера в том, 
что его правительство счи
тает своей обязанностью 
оказать будущему президен
ту полную поддержку в  те
чение переходного периода 
с тем, чтобы он прошел без 
затруднений. Дж. Картер 
выразил надежду, что пере
ходный период поможет 
«восстановлению единства 
американцев».

Как сообщает печать, бу
дущий президент вьедвинул 
идею встречи с лидерами 
стран Запада для обез^жде- 
ния зконо.м'ичеокЯ'Х проблем.

Дж. Картер имел в Ва
шингтоне также встречи с 
министрами обороны, фи
нансов, главами других ве
домств. Представители ны
нешней администрации ин
формировали Дж. Картера о 
конкретных вопросах, вхо
дящих в их ведение.

яеякжянд аям ьвяттмив
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Многие томичи видели его легки пассажирские перевоз- Развернувшись конце 4 % '^ ’ 3 ' V

во вторник над городом, ки через него увеличились в 'Полосы, сереористыи лайнер
Красавец-лайнер, один из полтора раза и в 1975 году возвращается и медленно. 'М:
самых современных самоле-___— ______ составили более полумил- посвистывая туроинам'И, вы-
тов Аэрофлота проплыл над лиона человек. Сейчас из руливает на перрон. Подают 
Томском в бледном зимнем Томска можно улететь само- трапы. И вот уже на одном

летом в 153 города и насе- них показывается эки- 
Богашево ленных пункта страны, а паж, впервые приведший 

пер- прямые рейсы связывают ТУ-154 на бетон Томского 
на областной центр с 32 аэро- аэропорта. По традиции они 

взлетно-поса- портами. Только в Москву идУт первыми: командир ко
рабля Александр Лиман-

y;t-^

неое.
В аэропорту 

ТУ-154, совершавший 
вый технический , рейс 
удлиненную
дочную полосу нашего аэро- прямыми авиарейсами еже-

шМ

дрома, с нетерпением ждали.
У здания контрольно-диспет
черского пункта собрались чем уезжает на поездах 
руководители авиапрелприя-

дней находится в Богашеве, необычно тихо: как в-идите,
месячно вылетает сейчас второй пилот Анато- внимательно изучая работу три турбореактивных двига-
вдвое больше пассажиров, ‘Дий Горкин, штурман Ана- служб.

толий Вольхин и бортинже
нер Анатолий Глебчак. В

тйя" представители йодрэзде- ^  все-таки до сих пор про- дверях остается, пр.иветст- ТИЛ, иредс1с1ьи1<йли иидр;*:5Ас тяжвнность взлетно-посадоч- .венно махая оукой боот-лении управления Химстрои, аенио л.ахал иулои. lk>u i-
в короткий срок закончив
ших реконструкцию поло-, 
сы, пилоты, работники аэро
дромных служб.

■венно махая рукой, борт
ной полосы сдерживала раз- проводница Таня Мартынова 
витие воздушных перевозок. — g регулярных пассажир- 
Теперь, с окончанием ее ре- <̂ ких рейсах их на борту са-

Здесь же, у трапа, берем 
короткое интервью у коман
дира корабля.

— ТУ-154 — один из са
мых современных самоле-

теля отнесены назад. Они 
обеспечивают высокую ско
рость и безопасность полета.

Спрашиваем о том, как 
прошла посадка.

— Отлично, — отвечает 
командир. — Это, конечно,

конструкции, о которой на- молета будет пятеро. тов, — рассказывает Алек- первое впечатление.
ша газета не раз писала, сандр Степанович. — Он вы- Экипажу представляют^

По полосе и перрону, как томские авиаторы получили Тепло встречают на земле шел на пассаж1шские трас- строителей. У  них сегодня
бы предваряя грохот турбин возможность принимать на экипаж. Аэрофлотские де-

позволит
личить объем пассажирских

приолижающегося самолета, 
с ревом курсировала авто
установка со смонтирован
ным на ней списанным реак
тивным двигателем, сгоняя перевозок 
с бетона скользки!! зимний ру обслуживания 
покров. А  по рулежной до- ров. 
рожке на взлетную полосу и

своем бетоне самолеты вушки подносят несколько 
ТУ-154, ТУ-134, ТУ-104. Это

сы в 1972 году. Преимущест
ва этой машины? Прежде 
всего вместимость. — 152

тоже большой праздник.
Г. В. Кадочников говорит: 

Технический рейс про-
смущенному командиру цве- пассажира, а не 89, как в шел успешно. Сегодня мыjnrtlHiCJlDnU J'BC у- ТЛ-Ч 1 О ---„„„„„„„  ....... ......... ..... т.________По трапу спускаются ИЛ-18, который он призван подпишем акт. Возможно,

повысит культу- лредставитель Министерства заменить. Во-вторых, ско- что найдутся и отдельные
пассажи- гражданскои авиации стар- рость: девятьсот пятьдесят недоделки незначительного

ший пилот-инструктор Вик- кило.метров в час вместо характера. Но на их устра-
тор Быченов, пилот-инструк- шестиста. Полет из Томска некие есть время. Регуляр- 

Летит, летит... разда- гудр Юрий Мартынов, пред- до Москвы займет три с по- ные рейсы ТУ-154 на Москву
т _ г ^ л  г > л т г л _  .. __  ^ . х- ^С н€€ ТО И дело выруливали лось сразу несколько голо- седатель государственной

самолеты, словно подчерки 
вая, что праздник сегодня 
сугубо деловой, что ритм 
крупного аэропорта не мо
жет замереть ни на минуту.

КО
СОВ. миссии по приему реконс

ТУ-154 делает круг над руированной взлетно-поса- крейсерской высоте, а она у 
аэропортом, затем заходит дочной полосы, первый за- нас двенадцать тысяч

ловиной часа. В третьих, заложены в расписание с 
комфортабельность. Даже на 1 января.

Комиссия начинает рабо- 
мет- ту, а с перрона еще долго

на посадку и, мягко коснув- меститель начальника За- ров, в салонах лайнера под- не расходятся встречающие, 
шись бетона, стремительно падно-Сибирского управле- держивается практически лю^'ясь замечателыюй ма-

Богашевский аэропорт был бежит по нему. Все это вы- ния гражданской авиации нормальное давление, что шиной, созданной советски-
переведен на круглосуточ
ную работу с весны 1972 го
да. За годы минувшей пяти-

глядит так красиво, что кто- Г. В. Кадочников, другие избавляет пассажиров от не- ми конструкторами.
то даже начинает аплодиро- члены комиссии. Часть чле- приятных ощущений при

нов комиссии уже несколько взлете и посадке. В салонах
Б. БОРИСОВ.

Фото в. Казанцева.

в Толгске работает бюро по 
трудоустройству. Я — шофер, 
своей профессии и места рабо
ты менять не собираюсь, тем 
не менее хотелось бы более 
подробно узнать, что это за 
служба?

Е. БЕЛЬКЕВИЧ.

'1 На этот вопрос редакция по
просила ответить заместителя 
заведующего отделом по труду 
Томского обл1испо«лкома М. Ко- 
лотовкина.

БЮРО
Н А

У С Т Р А И В АЕ Т
Р А Б О Т У

Томск оказался \ первым 
городом в Российской Феде
рации, где несколько лет 
назад было создано бюро 
по трудоустройству и 'ин
формации населения. Его 
назначение — оказание ус
луги населению в трудоуст
ройстве. Каждому, кто обра
щается в бюро, подыскивает
ся место работы по специ
альности и, естественно, с 
учетом желания, квалифи
кации и опыта.

Время показало, что ор
ганизованное трудоустройст
во населения отвечает ин
тересам трудящихся, отдель
ных предприятий и требова
ниям развития экономики 
города. Судите сами: за де
вятую пятилетку услугами, 
горбюро воспользовалось 42 
тысячи человек, из которых. 
устроено 26,1 тысячи. Сей
час сюда обращается около ' 
четверти тех, кто устраи
вается на работу.

Основная задача службы

— сокращение сроков уст
ройства на работу. Как по
казывает анализ, этот срок 
уменьшается до 10—12 дней, 
что позволяет ежегодно эко
номить для государства в 
среднем 400 так называемых 
условно-годовых рабочих. 
Кроме того, происходит ре
гулирование рабочей силы, 
поскольку в первую очередь 
люди направляются (разу- 
.меется, с их согласия) на 
важнейшие объекты и от
расли. Так что если в нача
ле организации такого вида 
службы и возникали неко
торые сомнения относитель
но ее целесообразности, то 
теперь совершенно очевид- 
но__ ее большое народнохо
зяйственное значение.

Работа бюро по трудоуст
ройству и И'Нфор.мации на
селения нашла поддержку 
со стороны партийных и со
ветских органов. Для ее со
вершенствования гориспол
ком утвердил специальное

положение «О порядке тру
доустройства и информа
ции населения», согласно ко
торому предприятия, учреж
дения и стройки Томска не 
должны самостоятельно ин
формировать население о 
потребности в рабочих, 
ИТР и служащих. Подобная 
информация может осуще
ствляться только через бюро 
по трудоустройству и инфор
мации населения. Однако 
многие предприятия продол
жают вывешивать объявле
ния о потребности в рабочей 
силе на заборах, дверях, щи
тах, забывая, что бюро для 
этой цели располагает спе
циальными стендами, пла- 
ката.ми. листовка.ми, кото
рые имеют более эстетичный 
вид. Кроме того, неуправля
емая информация в извест
ной мере содействует теку
чести кадров и снижению 
трудовой дисциплины.

Эти.м же решением горис
полком потребовал, чтобы 
вся работа службы трудо
устройства строилась на де
ловых контактах с пред
приятиями, кото'рые обяза
ны ежемесячно представлять 
в бюро сведения о наличии 
вакантных мест.

Многие предприятия дей
ствительно стремятся к та
ким контактам. Системати
чески информируют бюро 
заводы резиновой обуви, ма
нометровый, ГПЗ-5, «Сиб- 
электромотор». Но есть и 
другая категория предприя
тий. На заводах измери
тельной аппаратуры, элект
ромеханическом, например, 
решение горисполкома не 
выполняется. Отсюда редко 
поступают сведения о по
требности в рабочей силе и 
информация об условиях 
.труда и быта.

Мало поступает заявок на 
специалистов инженерно- 
технических служб. В ре
зультате бюро порой не мо
жет удовлетворить работой 
о5ратив.шегося специалиста 
с высшим и средним специ

альным образованием. Что 
касается иных профессий, то 
сегодня бюро может предло
жить наши.м клиентам до
вольно широкий выбор. То
карь может устроиться на 
работу на 30 предприятиях 
города, слесарь — на 18, ка
менщик — на 12. Люди, вла
деющие бухгалтерским уче
том, нужны на 32 предприя
тиях, а экономисты — на 15.

В ближайшее время слу
жба трудоустройства будет 
оснащена современной элек- 
трю'нно-вычисл.ительной тех
никой. Заканчивается paspa- 
ботка автоматизированной 
системы управления трудо
устройства населения, внед
рение которой обеспечит на
селение информационно- 
справочным материалом. На 
октябрьском (1976 г.) Плену
ме ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев сказал: «Потребность в 
рабочей силе у нас будет 
расти как в производствен
ной, так и в непроизводст
венной сфере. А между тем 
действие демографических 
фак-горов, связанное с отда
ленными последствиями 
войны, приведет в 80-х годах 
к резкому сокращению при
тока трудоспособного насе
ления. Сложившаяся ситуа
ция со всей остротой ставит 
задачу экономии, более ра
ционального использования 
трудовых ресурсов».

В таких условиях роль и 
значение , службы трудо
устройства существенно воз
растают, и эта служба дол
жна регулировать движе
ние кадров, оказывать су
щественное влияние на со- 
кр.ащенйе потерь рабочего 
времени, текучести кадров, 
создавать максимальные 
удобства населению, нужда
ющемуся в трудоустройст
ве.

м . к о л о т о в к и н ,
заместитель заведующе
го отделом по использо
ванию трудовых ресур
сов Томского облиспол

кома.

П и с ь м о

р е д а к ц и юв
Приношу глубокую сердеч

ную благодарность всем ор
ганизациям и индивидуаль
но всем товарища.ч, при
славшим мне поздравления 
с юбилейной датой и полу
чением высокой правитель
ственной награды.

Профессор Д. Яблокю.

Сегодня Бернардо Берто
луччи, несмотря на моло
дость, хорошо знают в Ита
лии и далеко за ее предела
ми. И.мя его ставят рядом с 
признанными корифеями 
итальянского кино. Творче
ство этого режиссера — яр
кое, сложное, противоречи- 
Boej — вызывает яростные 
дискуссии критиков, среди 
его зрителей нет равнодуш
ных.

Бертолуччи снид!ает раз
ные фильмы. Среди острых 
социальных лент есть и та
кая скандально шумная, как 
«Последнее танго в Пари
же», во многих странах, в 
том числе и в самой Италии, 
запрещенная из-за откровен
но эротических сцен. И все 
же главной темой творчелва 
режиссера была и остается 
тема антифашизма.

«Конформист» — один из 
наиболее известных филь
мов Бертолуччи, принесший 
ему' немало наград на раз
личных международных фе
стивалях. В основу его поло
жен рсима'Н А. Моравиа.

Начало событий фильма 
относится к 1938 году. Над 
Италией нависла черная фа
шистская ночь. В стране ца
рит произвол, в ходу пытки, 
убийства, изгнание тех, кто 
осмеливается думать и жить 
иначе, чем требует порядок, 
установленный главным 
чернорубашечником — дуче 
Муссолини. А  этот порядок 
гласит: не сомневаться, не 
раз.мышлять, доносить на 
инакомыслящих. Что бы ни 
произошло, итальянец дол
жен выражать всем своим 
видом только удовольствие. 
Иначе — обвинение в поли
тической неблагонадежно
сти, тюремные застенки.

Марчелло Клеричи, глав- 
но.му герою фильма, кон
формисту по убеждению, все 
равно, какой в стране ре
жим. Никаких идеалов у не
го нет и в помине. Он мо
жет приспособиться ко вся
ким. Главное для Клеричи 
выжить, причем не просто 
выжить, а очутиться на 
гребне волны. Он хочет 
отождествить себя с вла
стью. Ради этого готов на 
любую подлость, любой низ
кий поступок.

Бертолуччи очень при
стально, ,до мельчайших де
талей исследует психологию 
своего героя. Через Клеричи 
он расс.матривает фашизм в 
его нравственно-этическом 
проявлении. Надо сказать, 
что для Бертолуччи эта сто
рона основная. В «Конфор
мисте» на первый план вы
двигается не классовая сущ
ность фашизма, а его мо
ральное уродство. Клеричи 
вызывает отвращение — он 
нагл, бесчестен, мелок, его 
внутренний убогий мирок 
омерзителен.

Под стать Клеричи и дру
гие поборники режима. Его 
отец, один из ветеранов фа
шистского движения, психи- 
'iecKH ненормальный чело
век. Теперь он сидит в су-

КОНФОРМИЗМУ
масшедшем доме и выкрики
вает бредовые лозунги чер
норубашечников среди пси
хов. Эта сцена в фильме 
глубоко символична. Иро
ния, широко используемая 
здесь и переходящая посте
пенно в гротеск, подтверж
дает убеждения постанов
щика: фашизм — болезнь, 
идеология неполноценных. 
Один из фанатиков, «пасты
рей» фашизма в филь.ме, 
одурманивающих головы 
других, диктор’римского ра
дио Монтанари — слепой. 
Позиция режиссера, несмот
ря на некоторую ограничен
ность, привлекает смело
стью, определенностью бес
пощадной оценки в. изобра
жении итальянских фаши
стов и их приспешников. 
Бертолуччи создал произве
дение острое и сильное, глу
боко психологическое и 
вместе с тем имеющее ясное 
политическое звучание.

Фильм построен на рас
крытии одного образа — 
Клеричи. Все остальное но
сит чисто эпизодический ха
рактер. Оно необходимо для 
того, чтобы ■ еще более под
черкнуть те или иные черты 
его личности. Неимоверно 
трудная задача стояла перед 
исполнителем роли фран
цузским актером Жаном- 
Луи Трентиньяном. Что ж, 
Бертолуччи обнаружил в 
Трентиньяне прекрасного 
союзника. Режиссерская 
мысль нашла точное вопло
щение. Актер играет с фи
лигранной отточенностью, 
обнаженно, он словно выво
рачивает наизнанку низмен
ную, гадкую душонку Кле
ричи. С первых же кадров 
он убеждает, что Клеричи не 
из тех, кто одурманен пропа
гандой. Со скептической ух
мылкой он слушает убеж
денного фашиста Монтана
ри, с нескрываемым презре
нием относится к отцу, с 
чувством брезгливости смот
рит на палача по призва
нию Манганьелло. Навер
ное,' Клеричи кажется себе 
рядом с палачом чистень
ким. Да, в начале карьеры 
он, может быть, и имеет пра
во на это внутреннее отчуж
дение. Но в желании самоут
вердиться, .«слиться» с вла
стью он очень скоро дохо
дит до крайностей мораль
ного падения. Теперь уже 
Манганьелло (даже он!) с 
презрением говорит: «Нена
вижу трусов».

Сцена в пригородном лесу 
Парижа потрясающа по сво
ей силе. Она звучит оконча
тельным приговором Клери
чи, вызывает ненависть и 
возмущение жестоким, трус
ливым фашизмом. Ирония, 
присущая Бертолуччи на 
протяжении всего фильма, 
здесь оборачивается траге
дией. Этой сцене предшест
вовала поездка Клеричи и

его жены, глупенькой и пу
стенькой Джулии, в Париж. 
Официально это было сва
дебное путешествие. На са- 
мо.м деле Клеричи ехал в Па
риж, чтобы навести тайную 
полицию на след антифаши
ста профессора Луки Куад- 
ри, бывшего своего учителя, 
и организовать его убийство. 
Через несколько дней ран
ним осенним утром он будет 
спокойно из окна машины, 
наблюдать, как фашистские 
молодчики убивают профес- 
со-ра. Клеричи не шелохнет
ся, когда будет в отчаянии 
метаться, призьшать на по
мощь, стучать по стеклу его 
машины жена Куадри — Ай
на, женщина, которой еще 
только вчера Клеричи шеп
тал о любви.

И постановщик, и исполни
тель роли заставляют уви
деть в Марчелло Клеричи не 
только ничтожество, они 
предупреждают об опасности 
конформизма. Такие, как 
Клеричи, живучи, умеют 
приспособиться к обстанов
ке. Предательство — смысл 
и образ их жизни.

Карьере Клеричи, а он уже 
был на подступах к ее вер
шине, помешало 25 июля 
1943 года, когда, власть фа
шистов свергнули. Снова для 
него — пора приспосабли
ваться. Клеричи ориенти
руется моментально. Теперь 
он начинает рьяно обличать 
бывших соратников по пар
тии. В финале мы видим 
лицо конформиста за ре
шеткой. ■увы, это всего лишь 
символическая решетка.

Прекрасна операторская 
работа в фильме. «Проходы* 
камеры па огромным, пу
стым, мрачным коридорам, 
кабинетам, ее умение зафик
сировать деталь помогают 
воссоздать давящую, гнету
щую атмосферу фашистской 
диктатуры в Италии. Опера- 
торски.ми приема.ми умело 
подчеркнуты некоторая фар- 
совость ленты Бертолуччи, 
ее рклонность к си.мволике, 
метафоре, ассоциациям. 
Хорошо передано настрое
ние — чувство тревоги, стра
ха. дикости и ирреальности 
происходящего.

Филь.м Бертолуччи «Кон
формист» снят в 1970 году. 
Но он актуален и сегодня. 
Для Италии фашизм не в 
прошлом. И в наши дни мно
гие в этой стране, уже пере
жившей однажды фашист- 
.скую чуму, страдают но
стальгией по Муссолини. То 
и дело пост ’̂пают сообщения 
о злодейских террористиче
ских актах неофашистов, 
снова совершаются полити
ческие убийства. В такой об
становке фильм Бертолуччи 
звучит предупреждением. Он 
призывает к ясной и твердой 
позиции в борьбе с фашиз-' 
мом.

Н. М АСКИНА.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Чемпионат
СССР по хоккею

в матчах чемпионата 
СССР по хоккею, состояв

шихся 23 ноября, были за
фиксированы такие резуль

таты: «Трактор» «Динамо* 

(Рига) — 4:3 (0:1, 2:0, 2:2),

«Химик» — «Спартак» — 

3:3 (0:0, 2:2, 1:1), «Торпедо» 

— СКА (Ленинград) — 2:1 

(1:0, 0 :1, 1:0).

(Корр. ТАСС).

П ЕЛЕ ВОЗВРАЩ АЕТСЯ ИЗ «КОСМОСА»..,
...Самым ■ дорогим подар

ком, полученны.м от отца 
шедтилетним мальчиком, 
был футбольный мяч. 'Уже в 
этом возрасте Эдиньо от
лично владеет дриблингом, 
сильно и точно бьет по воро
там и, как утверждает его 
отец, «через несколько лет 
станет грозой для взрослых 
вратарей и защитников». От
цу Эдиньо в футбольных 
прогнозах можно доверять, 
потому что- он — Пеле. «Я  не 
стремлюсь сделать из сына 
великого футболиста, но, су
дя по всему, у мальчишки— 
призвание к этому виду 
спорта».

По словам «лучшего фут-

оолиста всех времен», он не 
может тренировать сына, 
так как очень .много разъез
жает по свету с американ
ской командой «Космос».

Контракт 36-летнего Пеле с 
«Космосом» истекает в ок
тябре будущего года, и он 
наме.рен принять приглаше
ние тренера сборной Брази
лии Освальдо Брандао — 
стать его помощником при 
подготовке команды к чем
пионату мира в Аргентине.

Пеле — участник четырех 
чемпионатов мира — не при
ступил еще к своей новой 
работе, зато назвал фавори
тов аргецтинского турнира. 
По его мнению, основные 
претенденты на победу в Ар

гентине — хозяева первен
ства и его соотечественники. 
Из европейских команд Пе
ле отдает предпочтение сбор
ным ФРГ, Голландии и 
Польши.

...Не исключено, что мо
сковские любители футбола 
увидят Пеле в конце января 
будущего года во Дворце 
спорта в Лужниках на тра- 
диционно.м международном 
турнире по мини-футболу, в 
котором предполагается и 
участие «Космоса».

(Корр. ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
Хроникально - документальный 
фильм «Комсомол на стройке».
В .'эаключение ^  художествен
ный фильм. Начало—в 18 час. 
30 ми'н.

«П И О Н ЕР»

имеви М. ГОРЬКОГО

«По горячим следам» — 9,
10-30, 12, 13-ЭО, 15. «Страх
высоты» — 16-30, 18-20. 20-10.
«Трын-трава» — 11, 12-40
14-20. 16. 17-40, 19-20, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО 

♦Там, вдали, эа рекой»
10, 21.

нояоря — спектанль 
«Муж и жена снимут комна
ту-’ .

Начало — в 19 час. 30 мин.

«Конформист» — 8-40, 10-20, 
1>2. 13-40. 15-20, 17/ 18-40, 20-20, 
22. ■«Инцидент» — 8-40. 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40. 20-20, 
22. Зал . кннохрони'ки. «Мир 
далекий — мир близкий» — 9, 
10-05, 11-10, 12-15, ГЗ-20. 14-25. 
«Живое о живом», «Девушки 
всей земли», «Марокко», «Раз
мышление в пути», «Ариабата
— первый индийский спутник»
— 15-30, 16-35. «Маяковский
смеется» — 17-40.

«С И БИ РЯ К »
Мультсборник № 47 — 9-20. 

«Трын-трава» — и .  12-40 
14-20, 16. 17-40. 10-20, 21.

Т В
ДВОРЕЦ К УЛ ЬТ УРЫ  

«А В АН ГА РД »
«Стрелы Робин Гуда»

19. 21.
17,

СЕГОДНЯ  
В КИН ОТЕАТРАХ : 

«РО Д И Н А»
«Юн^-? Северного флота* — 

it . Кн-ьолекторий «Решения 
XXV^ С1»езда КПСС — в жизнь». 
Тема: «Молодежь и время».

«О К Т Я Б РЬ »
«Конформист* -— 8-50, 10-30, 

I'2-IO, 13-50, 15-30, 17-10, 18-50, 
«Хрын-трава* — . 20-30, 22-10.
«Инцидент» — 8-50. 12, 13-35.
15-10, 16-45, 18-20, 20, 21-40.
«Маугли», мультсборник — 
10-30.

ДВОРЕЦ К УЛ ЬТУРЫ
п о д ш и п н и к о в о г о

ЗАВОДА
«Чистыми руками* — 17-10, 

19. 21.
ДОМ К УЛ ЬТ УРЫ  

«С И Б К Л Б Е ЛЬ »
♦Они сражались за Родину» 

(две серии) — 17-30, 20-30.

ЧЕТВЕРГ, 25 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.20. Ш. Костер. «Легенда о 

Тиле Уленшпиге«че>. 9.50. ' Цв. 
«Шахматная школам». ■«Класс 
разрядников». «Эндшпиль». 
10.20. Цв. ■«Полевая почта 
«Подвига». Ведет передачу Ге
рой Советского Союза В. В. 
Карпов. 10.50. Цв. «Творчество 
народов мира». 1'1.20. Цв. 
«Книга. Время. Читатель». 
11.50. Цв. Мультфильм. 12.05. 
Цв. «Один за всех, все за одно
го». 13.00. Новости. Г3.10. Цв.

Тираж Спортлото. 13.20. Цв. 
А. Адан. Па-де-де из балета 
«Корсар». 13.30. «Человек и 
закон». Ведет профессор Л. А. 
Безуглов. 14.00. Спортивная 
программа. 14.45. ««Ченинский 
уш гв ер С 'И тет миллионов». «Раз
витие сельского хозяйства — 
общенародная задача». 15.15. 
Цв. Концерт инструментального 
ансамбля «Серенада». Переда
ча нз Ленинграда. 15.45. «Бит
ва на Неретве». 2-я серия.
17.00. «Время». 17.40. Цв. Ти
раж Спортлото. 17.50. «Чело
век и закон».

ТОМСК
18.20. Нов(х;ти. 18.30. «Вни- 

маш1е! Зимний комплекс сель
хозработ». 18.35. Студия
«Юность». «Итоги трудового 
семестра».

МОСКВА
Ю.Зб. с. Прокофьев. «При'тш 

и Золушка»». Фнльм-балет.
20.00. Новости. 20.15. Спортив
ная программа. 21.00. «Ленин
ский университет миллионов». 
21.30. Цв. «Народные мелодии». 
Концерт. 21.45. «Битва на Не
ретве». '2-я серия. 23.00, «Вре
мя». 23.40 — 01.00. Спортивная 
программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

l-O.SO. «о  солнце, земле и 
хлебе . насущном». Научно- 
популярный фильм. 19.50'. 
«Ньявству — «нет!». Тематиче
ский показ нинофи.льмов по 
борьбе с пьянством. Фильм 
«Ваше здоровье». В передаче 
приштимает. участие врач-пси- 
Х1гатр Б. Г. Князев. 20.20. «На 
страже голубых нив». Доку
ментальный фильм. 20.50. «Ста
рые воробьи». Художественный 
фильм. 21.55—22.05. Hob(Xjth.

27— 28 ноября Концертный зал филармонии

БОЛЬШИЕ КОНЦЕРТЫ СТАРИННОЙ МУЗЫКИ
Участвуют: заслуженный артист РСФСР Михаил ХО- 

МИЦЕР, ансамбль старинной музыки «Хортус музыкус». 
Томский симфонический оркестр.

в программе: музыка Италии и Франции эпохи Воэро- 
ждекия, концерты для виолончели с .оркестром.

Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

РСУ теуржилуправления 
приступило к заключению 
договоров на обслуживание 
организаций в 1977 году по 
ликвидации возможных ава
рий в системах:, централь
ного отопления, горячего и 
холодного водоснабжения, 
канализации, внутреннего 
электроосвещения. Органи
зации, не заключившие до
говоров, обслуживаться в 
1977 году не будут.

Адрес: г. Томск-50, ул. Та
тарская, 37, телефон 
№ 2-37-65.

СМОТРИТЕ И А  Э К РА Н АХ  ГОРОДА И  ОБЛАСТИ  
Х РО Н И К АЛЬН О -Д О К УМ ЕН ТАЛЬН УЮ  КИНОЛЕНТУ

«Н А  ПЕРЕДНЕМ К РАЕ  М И Р А »

Этот фильм освещает важные внешнеполитические со- 
бь1тия, произошедшие между XX IV  — XXV съездами 
КПСС. Он является продолжением кинофильма «"Груд
ные дороги мира».

Облкинопрокат.

1ШЩ АД0Е1} || ТЕЛЕФОНЫ О

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на ра
боту на Томское протезно- 
ортопедическое предприятие: 
сестру-хозяйку, санитарку, 
повара, посудомойку, прач

ку, кладовщика продуктово
го склада, шофера 1—2 клас
са, уборщиц, кассира, секре- 
таря-машинистку.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Городское бюро по трудо
устройству и информац’ии 
населения приглашает на 
курсы машинистов стрело
вых самоходных кранов для 
работы на строительстве.

На курсы принимаются 
лица мужского пола, достиг
шие . 18-летнего возраста, 
с образованием 10 классов. 
За время обучения вьшла- 
чивается стипендия в раз
мере 75 рублей в месяц. Для 
одиноких предоставляется 
благоустроенное общежитие.

Срок обучения-—4 месяца.
Обращаться: т. Toimck, пр. 

Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

®34050, Томск, ГСП, пр. им. Фоумзе, ЮЗ. Телефоны: приемной редактора
отдела партийной жизни ~  4.8'Э-52, 4-70-34, отдела пропаганды — 4-80-95,

4:8T"-6i; 4-77-зТ®отд“ Г " т е е м  -?°^4”87-В5 ~4 7V b'7®̂ ’ 4‘‘77^3?'’ о?^2лл^ил"л®югтп»>т1а «-33-63, 4-74-48, отдела ' информации -  ■4-73-32, 4-81.’227 ■'отд/ла'''Тове''тског''о' строи"тельства~ н быта -■деж ^ного — 2-05 88 4-В1-ВЗ, 4-77-87, 4-77-31, отдела иллюстрации — 4-71-39, зав. хозяйством и отдела объявлений — 4-77-62, областной журналистской организации —

4-74-35, заместителей редактора 
промышленности — 4-46-76, 4-40-48,

4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря
отдела __ нефтегеологии, .строительства

4-72-34, секретариат» — 
транспорта — 4-51-83,

4-20-91,
К301651 Заказ № 3036 *

г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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